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Руководители парламентских делегаций Грузии, Арме-
нии и Азербайджана 16 июня в Парламенте Грузии под-
писали Меморандум о создании Парламентской Ассамб-
леи стран Южного Кавказа. Документ подписали предсе-
датель Парламента Грузии Нино Бурджанадзе, вице-спи-
кер Национального Собрания Армении Тигран Торосян и
член правительственной партии «Эни Азербайджан», де-
путат Милли-Меджлиса Азербайджана Сиавуш Новрузов.

Страны Южного Кавказа
создали ПАЮК
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Viribus unitis!
В Киеве в четверг открыл-

ся международный экономи-
ческий форум, названный в
кулуарах «выездным Даво-
сом», в котором принимают
участие бизнесмены, полити-
ки и президенты. В работе
круглого стола, который про-
ходит под девизом «Открыва-
ем Украину», участвуют пре-
зиденты семи государств: Ук-
раины, Польши, Литвы,
Молдовы, Эстонии, Грузии и
Азербайджана, главы прави-
тельств, почти 150 бизнесме-
нов из крупнейших мировых
компаний 32 стран. Форум
организован компанией
WEF, которая проводит став-
шие знаменитыми встречи на
швейцарском курорте Давос.
Внеочередные круглые столы
Всемирного экономического
форума проходят ежегодно в
десяти странах мира. Реше-
ние провести круглый стол в
Украине было принято после
обращения Виктора Ющенко
к членам форума в январе
2005 года в Давосе.

С самого начала организа-
тором форума пришлось да-
вать объяснения по поводу его
«расцветок». Как выясни-
лось, представители прессы
получат временные удостове-
рения оранжево-белого цве-
та, а временные удостовере-
ния участников круглого сто-
ла - бело-голубого. Напом-
ним, бело-голубая комбина-
ция фигурировала в избира-
тельной кампании экс-пре-
мьера Украины Виктора Яну-
ковича, а оранжевая – ны-
нешнего президента страны
Виктора Ющенко.

Накануне открытия киев-
ского форума Ющенко дал
интервью организаторам
встречи, назвав свою страну

Киев стал... Давосом

«Клондайком для иностранных
инвесторов». А выступая на
круглом столе, он заявил, что
в стране будет создано специ-
альное министерство европей-
ской интеграции и внешнеэко-
номических связей. По словам
Ющенко, Украина готова пре-
доставить инвесторам все необ-
ходимые условия для успешной
работы. «Перечень приватизи-
руемых предприятий еще не
исчерпан. Мы готовы еще шире
открыть двери для инвесторов.
Украинский слон проснулся и
после того, как он наберется ин-
вестиционных сил, его уже не
остановить», - заявил украинс-
кий президент.

Участники саммита прези-
дентов стран, который прошел
в ходе заседания экономическо-
го форума, высказались за
дальнейшее расширение Евро-
пейского Союза и продолжение
процесса принятия европейс-
кой конституции.

Михаил Саакашвили, при-
бывший в Киев раньше других
участников саммита, провел

встречи со своими украинским
и молдавским коллегами, пре-
мьер-министром Украины
Юлией Тимошенко, принял
участие в совместной пресс-
конференции глав государств.
Еще в киевском аэропорту «Бо-
рисполь» он заявил, что на базе
ГУАМ фактически создается
новая организация. «ГУАМ ви-
доизменяется. Фактически
формируется новое образова-
ние. Уже стала присоединять-
ся Румыния, страны Балтии
стали активно участвовать», -
сказал президент Грузии.

На встрече с президентом
Молдовы Владимиром Ворони-
ном была затронута тема уре-
гулирования конфликтов.

- Для нас очень важно, что-
бы конфликт в Приднестровье
решился в пользу Молдовы. У
Украины имеются все возмож-
ности, чтобы вместе с Грузией
и Молдовой создать прецедент
урегулирования конфликта, -
заявил президент Грузии.

Окончание на 2-й стр.

Ректор Тбилисского государственного университета
имени И.Джавахишвили Русудан Лорткипанидзе 16
июня подписала указ о сокращении количества факуль-
тетов. Отныне в ТГУ будут функционировать факульте-
ты экономики и бизнеса точных наук; юридический ме-
дицинский социально-политический гуманитарных наук.
До последнего времени в университете функционирова-
ли около 20 факультетов.

В ТГУ осталось
шесть факультетов

Новости-Грузия

С наступлением летнего сезона Департамент охраны
границ усиливает контроль на грузино-российской госу-
дарственной границе. С десятого июня началась погранич-
ная операция «Сапари-2005»: открываются дополнитель-
ные пограничные секторы и временные посты, увеличен
контингент военнослужащих. Операцией руководит бри-
гадный генерал Корнелий Салия.

«Покрывало» для границы

Вывод баз из Грузии - это задача государственная, и предстоит
учесть в трехлетнем бюджете расходы, взятые на себя государ-
ством. Объем работы по выводу понятен, вывод предстоит слож-
ный и по объему, и по финансированию. Предстоит, в частности,
закупить большой объем топлива для перевозки техники на кораб-
лях и трейлерах».

Министр обороны России Сергей ИВАНОВ

Давид БЕРИДЗЕ

По инициативе Католикоса-Патриарха
Всея Грузии, Святейшего и Блаженнейшего
Илии Второго 15 июня создан Координаци-
онный совет религиозных организаций, в ко-
торый вошли представители почти всех рели-
гиозных конфессий Грузии. Согласно инфор-
мации представителя Патриархии Грузии Зу-
раба Цховребадзе, вместе с Грузинской Пра-
вославной церковью в совет вошли предста-
вители католиков, иудаисты, армяно-григори-
ане, мусульмане, баптисты и пятидесятники.
На инициативу Святейшего и Блаженнейше-
го не откликнулась только секта «Свидетелей
Иеговы».

Целью Совета является способствование
улучшению социального фона в Грузии и со-
вместная забота о здоровом образе жизни мо-
лодежи.

В Патриархии отметили, что Совет не име-
ет отношения к вопросам религиозным. Дея-
тельность его будет направлена на содействие
формированию в обществе государственного
мышления, особенно среди молодежи, на ут-
верждение в обществе здорового образа жиз-
ни, на укрепление мира и стабильности как в
Грузии, так и регионе Южного Кавказа в це-
лом, и содействие процессу урегулирования
конфликтов.

- Что самое главное, все представители Со-
вета поддерживают территориальную целост-
ность Грузии. Работа начнется и в этом на-
правлении, - заявил Зураб Цховребадзе.

Рабочая группа Совета свою первую встре-
чу проведет 17 июня в Патриархии Грузии.
На встрече будут решены технические вопро-
сы, определится состав Координационного со-
вета, будут распределены функции его участ-
ников.

Заявление Патриархии
Грузинской Православной церкви

Периодически в грузинс-
кой прессе появляются ста-
тьи, где в отрицательном кон-
тексте упоминаются духовные
лица Грузинской Православ-
ной церкви, а в некоторых
статьях они даже называют-
ся противниками грузинской
церкви и Католикоса-Патри-
арха Всея Грузии. Такие пуб-
ликации вносят и в церковь,
и в общество беспокойство и
открывают путь нездоровой
полемике о внутрицерковных

вопросах на страницах светс-
кой прессы.

Патриархия Грузии считает,
что опубликованные в светской
прессе подобного типа матери-
алы не способствуют защите
интересов церкви даже в том
случае, если их авторы руко-
водствуются благими намере-
ниями. В связи с этим обраща-
емся ко всем с просьбой воздер-
жаться от публикации подоб-
ных материалов.

Такие публикации могут

стать предпосылкой для того,
чтобы действительно враж-
дебно настроенные по отно-
шению к православной цер-
кви лица подняли волну кле-
ветнической пропаганды про-
тив православной религии.

Необходимо заявить, что
наличие разных мнений у ду-
ховных лиц по существующим
церковным проблемам не оз-
начает, что то или иное духов-
ное лицо враждебно настрое-
но в отношении церкви.

Наводнение в Душети
Медианьюс

Наводнение в Душети
унесло жизнь еще одного че-
ловека. В результате внезап-
но нахлынувшего наводне-
ния в собственном доме уто-
нула 70-летняя Пелагея Илу-
ридзе.

Проливной дождь начался
здесь в 20 часов 15 июня.
Уже через час вода стала пе-
реворачивать автомобили и
каменные глыбы. Уровень
воды увеличился до опасного
для жизни людей уровня.
Вместе с прибывшими в этот

регион резервистами, патруль-
ной полицией и спасателями в
спасении людей принимал уча-
стие и губернатор Мцхета-Мти-
анети Василий Маглаперидзе.

Наводнение нанесло значи-
тельный ущерб району. Разру-
шены жилые дома, из-за под-
нявшегося уровня воды  люди
вынуждены были проводить
ночь на крышах. Уничтожен
скот и посевные поля, разруше-
ны мосты и дороги. Но самое
главное, что волнует жителей,
- где им теперь жить? В Душе-
ти и в прилежащих селах на-
чался процесс эвакуации семей.

Как заявляет Маглаперид-
зе, полностью возместить
ущерб невозможно. Населе-
нию наряду с правитель-
ством должны оказать по-
мощь международные орга-
низации и посольства инос-
транных государств. В пер-
вую очередь помощь будет
оказана оставшимся без
крова людям.

В районе началась мобили-
зация техники. В Душети по-
бывали премьер-министр Гру-
зии Зураб Ногаидели и ми-
нистр внутренних дел Вано
Мерабишвили.

Медианьюс

В Ираке откроется
грузинское посольство

Не исключено, что в ближайшее время в Ираке откроется
дипломатическое представительство Грузии. Как заявил замес-
титель министра иностранных дел Грузии Каха Сихарулидзе,
переговоры по этому вопросу ведутся очень активно. По мне-
нию председателя Комитета международных отношений Пар-
ламента Грузии Константина Габашвили, положительное ре-
шение вопроса очень важно, тем более, что миротворческую
миссию в Ираке выполняют до 850 грузинских солдат.G H N
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2 Н ОВ О С ТИПодвижки в позициях
Зумба и его друзья ждут гостей
Гейтс «учит» грузинский
Опять импорт. Вновь электроэнергии
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Котэ Кемулария
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Юрий ГВИНДАДЗЕ

Участники прошедшего в Тбилиси
41-го заседания Совета железнодо-
рожного транспорта стран СНГ, по-
мимо прочего и преимущественно в
информационном плане, затронули
вопрос восстановления железнодо-
рожного сообщения между Грузией и
Россией через Абхазию.

Примечательно: видение этой темы
за последнее время изменилось как с
одной, так и с другой стороны. Не
столь жесткой стала позиция офици-
ального Тбилиси. Российский подход,
вместе с выводом военных баз, при-
обретает, как видно, новые аспекты.
В частности, ориентирующийся на
возрастание экономической роли в
регионе. И все более активном вытес-
нении из него конкурентов.

Так что договоренность о списании
задолженности Грузинской железной
дороги перед российскими партнера-
ми с 15 миллионов швейцарских
франков до восьми миллионов – не
просто подарок. По словам руководи-
теля грузинских железнодорожников
Давида Онопришвили, кроме этого
грузинская сторона не будет платить
за простаивание в порту Поти иност-
ранных вагонов, которые дожидают-
ся прибытия парома из российского
порта «Кавказ». Кстати, функциони-
рование парома начнется в июле. Как
заявил председатель Дирекции сове-
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Экономика
впереди политики

та железнодорожного транспорта
стран Содружества Сергей Гареев, сто-
роны уже достигли принципиального
согласия. Осталось решить только де-
тали, которые будут рассмотрены ад-
министрациями железных дорог Гру-
зии и России.

Но вернемся к абхазскому участку
Грузинской железной дороги. Мож-
но считать, что на пути реализации
проекта восстановления железнодо-
рожного движения появились серьез-
ные подвижки.

Примечательно, что в эфире теле-
канала «Имеди» грузинский премьер-
министр Зураб Ногаидели сказал, что
Тбилиси готов рассмотреть проект в
конструктивном русле, но его осуще-
ствление зависит от решения слож-
ных организационных вопросов и
обеспечения безопасности беженцев
в Гальском районе. Грузия ждет со-
ответствующих предложений от Рос-
сии. В числе сложных вопросов были
названы также осуществление тамо-
женных процедур на территории ав-
тономной республики, а также рас-
пределение доходов от функциониро-
вания железной дороги.

Первые комментарии, прозвучав-
шие в Сухуми, достаточно оптимис-
тичны. Так, «вице-премьер» Леонид
Лакербая назвал начало переговоров
по восстановлению движения «пер-
вым шагом, когда экономика должна
пойти впереди политики».
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Вчера в Парламенте Грузии состоялась презентация учебного центра, открытого в рамках проекта
улучшения деятельности парламента и правительства Грузии. На презентации присутствовали предсе-
датель парламента Нино Бурджанадзе, постоянный представитель Программы развития ООН в Грузии
Ланс Кларк и руководитель представительства Евросоюза в Грузии Торбен Хольце. Проект предусмат-
ривает проведение курсов обучения для государственных чиновников и техническое оборудование зако-
нодательного органа. В рамках проекта уже прошли обучение около 800 чиновников. Аналогичный
центр будет открыт и в Палате контроля.

Учебный центр
для чиновников

Министр юстиции Грузии Константин Кемулария требует выделения его ведомству в будущем году из
государственного бюджета финансирования в 121 миллион лари. «Изменение ситуации в пенитенциар-
ной системе страны должно стать приоритетом государства. Без увеличения финансирования проблемы
в этой системе не решить», - отметил Кемулария 16 июня. В бюджете на 2005 год Министерству юсти-
ции выделено 40 миллионов лари. Кемулария заявил, что уже обратился к президенту страны с просьбой
увеличить финансирование Минюста на 14 миллионов лари.

Министр юстиции
требует 121 миллион

G H N

Министр юстиции Грузии Константин Кемулария обсудил с членами Общественного совета мини-
стерства вопрос освобождения от занимаемой должности начальника Департамента исполнения нака-
заний Шота Копадзе. Член совета Тея Тутберидзе и заместитель Народного защитника Бачо Ахалая
категорически требовали отставки Копадзе, которого обвиняют в коррупционных сделках и альянсе с
«ворами в законе». Кемулария, в свою очередь, считает, что увольнение существующих в пенитенциар-
ной системе проблем не решит. Для этого необходимы смена инфраструктуры, модели управления и
увеличение финансирования. Министр пообещал, что тщательно изучит претензии, предъявляемые к
Копадзе и, если обвинения подтвердятся, примет соответствующее кадровое решение.

Кемулария
не намерен
увольнять Копадзе

Киев стал... Давосом
Окончание

Президент Польши Александр
Квасьневский призвал участников
открывшегося в четверг в Брюсселе
саммита Евросоюза «держать двери
открытыми» для новых членов евро-
сообщества. Он также подчеркнул,
что процесс принятия Евроконститу-
ции должен быть продолжен.

Президент Эстонии Арнольд Рюй-
тель подчеркнул, что «динамичное
внутреннее развитие дает надежду
Украине стать в будущем членом
Евросоюза». «Мы сами решали в
свое время похожие проблемы и
готовы помочь Украине», - сказал
Рюйтель.

Президент Азербайджана Ильхам
Алиев высказал мнение, что сближе-
ние с Европой должно стать общей
задачей стран-членов неформального
объединения ГУАМ. По его мнению,
в развитии этой организации «нача-
лась новая эпоха». «Совместными уси-

лиями мы достигнем поставленные
перед нами цели», - сказал Алиев.

Президент Молдовы Владимир Во-
ронин поблагодарил украинского кол-
легу Виктора Ющенко за его иници-
ативы по разрешению приднестровс-
кого конфликта. «Это дает нам надеж-
ду решить приднестровскую пробле-
му - одну из самых важных в центре
Европы», - сказал он.

Комиссар по экономическим и фи-
нансовым вопросам Еврокомиссии
Хоакин Алмуниа отметил в заверше-
нии дискуссии, что «всем европейс-
ким странам необходимо сформиро-
вать общее видение Европы». По его
мнению, выступление президентов-
участников саммита в Киеве помог-
ло формированию такого видения.

После открытого заседания самми-
та президенты отправились в Нацио-
нальную оперу Украины, где прошел
концерт в их честь, а также прием от
имени украинского президента.

Windows заговорит
по-грузински
Мурад АЛАШВИЛИ

Об этом стало известно на пресс-
конференции, состоявшейся в офи-
се компании UGT. Генеральный ди-
ректор компании Георгий Чиракад-
зе и директор по корпоративным ре-
шениям Александр Джеджелава со-
общили, что подписан документ с
американской компанией Microsoft,
согласно которому грузинская сто-
рона может приступить к осуществ-
лению первого этапа проекта по, так
сказать, огрузиниванию компьютер-
ной программы Windows.

Этот этап предусматривает пере-
вод на грузинский язык 2700 слов.
Затем эти 2700 слов из грузинско-
го варианта компьютерной терми-
нологии будут направлены в Ми-
нистерство образования и науки
Грузии. Когда ведомство даст «доб-
ро», грузинская терминология по-
ступит в головной офис Microsoft.

Создается сайт, посредством ко-
торого к реализации проекта под-
ключатся студенты-добровольцы.
На сайте разместится перечень ан-
глийских слов, к которым желаю-
щие смогут приписать грузинские
соответствия.

В рамках проекта создана кон-
сультационная группа, в которую
войдут как технические специали-
сты, так и филологи и ученые.

Последующий этап проекта гру-
зиноязычной локализации
Microsoft Windows XP охватит пе-
ревод 35 тысяч фраз, включающих
в себя 85 тысяч слов, над которым
работа в отличие от первого этапа
будет продолжена в интернете
Microsoft’а.

Грузинская версия Windows ста-
нет общедоступной и ее обладание
не будет связано с какими-либо
затратами. Стоимость добавочного
пакета будет идентична уже суще-
ствующей. Это будет народным про-
ектом, поэтому всему обществу,
каждому, кто пожелает и будет
иметь время, знания и опыт, пре-
доставляется возможность выска-
зать свои соображения, предложе-
ния и принять участие в его осу-
ществлении.

По инициативе компании UGT и
при заинтересованности и поддерж-
ке правительства страны интенсив-
ные переговоры с корпорацией
Microsoft начались еще в минувшем
году.

Рок-певец ЗУМБА (Заза КОРИНТЕЛИ):

«Артген» приглашает всех
Лиза ТОНАКАНЯН

- Фольклорный фестиваль «Артген» прой-
дет в Этнографическом музее с 20 по 27
июня. Организаторы его Ника Анджапарид-
зе, я, Ниаз Диасамидзе, Георгий Барамид-
зе, Мария Леневски.

- Это не первый такой фестиваль?
- Нет. Аналогичный впервые прошел и в

прошлом году. На фестивале были представ-
лены семейные традиции, семейный фольк-
лор, где представители различных поколе-
ний пели народные песни, предлагали вни-
манию зрителей, если можно так сказать,
народный быт и нравы. Кстати, тогда было
достаточно много участников - около 300
человек из всех регионов Грузии.

После прошлогоднего мы набрались опы-
та настолько, что в этом году уже решили
внести новые элементы. Собираемся пригла-
сить мастеров народного промысла и орга-
низовать их выставку. Но она не будет но-
сить чисто музейный характер. Работы мас-
теров сможет купить каждый, кому это за-
хочется. И, что самое главное, будет пред-
ставлен «живой» рабочий процесс, показ
всего того, что и как делается. Будь то вяза-
ние или резьба по дереву. Каждый сможет
увидеть мастеров непосредственно в рабочем
процессе.

По мере возможности мы собираемся при-
гласить на фестиваль представителей всех
уголков и районов Грузии. Каждый день
будут проводиться различные выставки.
Фестиваль займет всю территорию музея.

- Что еще запланировано?
- Выставка – основа. Но вокруг нее будет

проходить еще немало интересных меропри-
ятий: танцы, игры, демонстрация боевых
искусств. Короче, все, что создано на гру-
зинской почве... Будут звучать песни, в этих
домиках, расположенных на территории

музея, временно поселятся ансамбли - в
том числе и фольклорные, хореографичес-
кие группы. Будет у нас и кулинарный уго-
лок. Здесь смонтируют тонэ для выпечки
хлеба. Это тоже часть «живого творчества»,
которое мы хотим представить зрителю.

А к вечеру перейдем в амфитеатр, где со
своей программой предстанут специально
приглашенные гости, ансамбли старей-
шин, различные вокальные группы. Из
Гурии, к слову, приезжают ансамбль
«Иадони», из Имерети – ансамбль старей-
шин «Кицхи», из Кахети – ансамбль и еще
один очень хороший человек - дедушка
Андро.

Андро Симашвили – мастер кахетинской
песни. Также хотим пригласить Илью За-
каридзе – исполнителя народных песен,
ансамбли из Тержола, Аджарии – «Элеса».
И, естественно, будет представлен тбилис-
ский фольклор.

Самое главное для меня в столичном на-
родном искусстве – это традиции XVIII-XIX
веков: поэзия ашугов, Саят-Нова, Иэтим
Гурджи. Тбилиси представят Мукуч Каза-
рян, Серго Камалов, которые играют на та-
ких инструментах, которые уже  почти все-
ми забыты, - на кяманче и тари. У них есть
народный ансамбль имени Саят-Нова, ко-
торый выступит во вторник.

Вообще фестиваль будет состоять из трех
частей. Первая, которая начинается с 11
утра, - выставки, танцы, песни. Вторая
часть программы - с шести до восьми ча-
сов вечера будет предоставлена нашим спе-
циальным гостям. А после восьми часов
вечера - будут концерты «живой» музыки.
Группы «Папарацци», Бакура Бурдули,
Роби Кухианидзе, Нино Катамадзе, я тоже
буду петь...

Вообще, первые два дня будут посвяще-
ны тбилисскому фольклору. 24 июня – день

джаза. 25-го числа выступит фольклорный
театр «Набади», 26 июня будет посвящено
ансамблю Сухишвили, который официаль-
но закроет фестиваль. А 27 июня будет днем
экологии. Это тоже будет интересно, не ос-
тавлять ведь после себя мусор...

- Как решили вопросы финансиро-
вания?

- Его взвалил на свои плечи наш гене-
ральный спонсор – страховая компания
«Селби». Спонсорами также выступили
ProCreditBank, грузинское вино «Тамада»,
посольство Британии. Поддержку оказывает
и Служба культуры городской мэрии, Ми-
нистерство культуры, охраны памятников
и спорта. Правительство столицы помогает
с пожарной, медицинской службой, охра-
ной территории, патрульная полиция дол-
жны будут обеспечить свободное передви-
жение транспорта на дорогах. Городское
транспортное отделение выделяет автобусы
для зрителей.

- Пришлось преодолевать какие-
либо трудности?

- По большей части в этом году были про-
блемы технического характера. В прошлый
раз их было больше - первый блин всегда
комом. Никаких серьезных проблем пока не
возникало. Были в районах, встретились с
участниками фестиваля. Хочу сказать, что
фестиваль открыт для всех. Еще не поздно
сделать заявку об участии. И, самое глав-
ное, по окончании фестиваля выйдет ката-
лог на грузинском и английском языках - о
его участниках, их работах. С контактной
информацией.

- Много ждете гостей?
- Исходя из прошлогоднего опыта, навер-

ное, достаточно много. Тогда было около
четырех тысяч посетителей в день. Надеем-
ся, в этом будет больше. Музей большой,
всех вместит. Этого мы не боимся...

G H N

G H N

Объединенная дистрибьюторская энергокомпания Грузии с 21.00 часов 17 июня начинает импорт из
Армении 50 мегаватт электроэнергии. Это позволит частично восполнить дефицит, создавшийся в пос-
ледние дни. Электроэнергия будет поступать по линиям электропередачи «Лалвари» и «Ашотск-Ниноц-
минда». За один квт.ч грузинская компания будет платить 2,8 цента. Импортируемую энергию получат
регионы Квемо Картли и Самцхе-Джавахети.

Импорт
электроэнергии
из Армении

G H N

Действующая в Гали грузинская неправительственная организация «Спектр» по соглашению с абхаз-
ской администрацией района получила право на открытие в городе грузинской библиотеки. Осуществ-
ление проекта начнется с первого июля.

В Гали откроется
грузинская библиотека

G H N

На основании имеющейся оперативной информации, на территории Дезертирского рынка в Тби-
лиси, в одном из гаражей обнаружен пункт оптовой реализации мясных продуктов.

- Обнаружено приблизительно около одной тонны мяса, часть которого - конина. Пока не уста-
новлено, насколько опасно для здоровья употребление этого мяса. Мы взяли пробы и точные ответы,
насколько качествен этот продукт, мы получим завтра из центральной ветеринарной лаборатории,-
заявил начальник Инспекции санитарного надзора Тбилиси Каха Начкебия. Задержаны двое лиц,
которые осуществляли реализацию.

Подозрительное мясо

Медианьюс
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3ДЕБАТЫ И КОММЕНТАРИИКритикует поколение next
Перестрелка была случайностью
«Шенгенский волейбол»
Исчезновение в Цхинвальском регионе
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Парламент Грузии ратифицировал 16 июня до-
полнительное соглашение Правительства Грузии
и ООН «О функционировании в Грузии Миссии
военных наблюдателей ООН», соглашения с Лат-
вией и Эстонией в таможенной сфере и отменил
визовый режим для граждан Литвы. Кроме этого,
парламентарии продлили срок действия соглаше-
ния с США о сотрудничестве в сфере контроля за
нераспространением оружия массового уничтоже-
ния (ОМУ).

Парламент занялся
международными
делами
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Софико МЕКРАВИШВИЛИ

Совершенно неожиданно с критикой на власть обрушились ее
недавние сторонники, представители молодого поколения деяте-
лей грузинской культуры, те, кто принимал активное участие в
«революции роз». «Музыканты дождя», молодые писатели и поэты,
ставшие законодателями мод в умах и настроениях поколения next.

Принадлежащее их перу открытое письмо, оказавшееся доста-
точно резком по форме, содержит категоричные формулировки.
Речь, в частности, идет о нарушении правоохранительными орга-
нами прав человека, прессинге, который оказывает власть на СМИ
и судебные органы. «Мы не за то боролись, чтобы новая власть
вела несправедливую борьбу со своим народом», - говорится в об-
ращении.

Его подписали писатель Лаша Бугадзе, поэт Рати Амаглобели,

ИА Regnum

- Подтверждаете ли тот факт,
что вы опровергли свое вчераш-
нее заявление о возможности
возвращения Южной Осетии в
состав Грузии в рамках широкой
политической автономии, сде-
ланное в эфире телекомпании
«Имеди»?

- Кто это сказал? Какое агентство
распространило информацию, что я
опроверг это?

- Агентство «Рес». Вы действи-
тельно сделали это опроверже-
ние?

- Нет, конечно! Как можно это оп-
ровергать? Я вчера выступал по теле-
видению, а сегодня буду опровергать
свои слова?

- Но приводится якобы ваша
цитата: «Я никак не мог говорить
о реальности вхождения Южной
Осетии с расширенными авто-
номными полномочиями в состав
Грузии, так как совершенно уве-
рен в том, что единственным ва-
риантом разрешения грузино-
осетинского конфликта является
признание Грузией независимо-
сти Республики Южная Осетия.
Жители Республики Южная Осе-
тия сделали свой выбор и добро-
соседские отношения с Грузией
считают единственно возможны-
ми»...

- (Смеясь) Ну что теперь делать? Не
задушим же мы их...

- Тем не менее утверждается,
что это ваши слова.

- Нет, ну что вы. Это немного смеш-
но, но ничего... Что поделаешь, давай-
те не будем цепляться к ним из-за та-
ких мелочей. Они сами говорят это, и
ведь это не первый случай... Давайте
постараемся не обижать их.

- Вы считаете, что действитель-
но есть шанс того, что Южная
Осетия, с учетом определенных
условий, добровольно вернулась
в состав Грузии?

- Конечно! Что в этом такого? Для
этого нужна работа, для этого нужна
заинтересованность, для этого нужны
гарантии... В противном случае Осе-
тия поставит себя в изоляцию. Поэто-
му я тогда (во время выступления по
телевидению - Regnum) сказал: раз-
ве время сейчас говорить о статусе,
когда люди сидят в окопах? Надо на-
чинать не со статуса, не с конца. В
первую очередь надо начать с того,
чтобы дать осетинам гарантии, что
они смогут свободно жить вместе с
грузинами. Также то, что является
самым главным - сможет ли Грузия
удовлетворить их экономические и
социальные интересы? Статус - широ-

кое понятие и нуждается в целом ряде
атрибутов. Ну, а в том, что сейчас
Саакашвили предложил Южной Осе-
тии широкий статус, надо предусмот-
реть, что бывшая автономная область
упразднена и фактически там ничего
не существует. Что, предлагается что-
то новое? Если предлагается что-то
новое, то тогда для этого необходимы
демаркация, паспортизация, пере-
пись населения и много чего еще -
перечисление далеко заведет нас.
Если же, например, даются большие,
расширенные права на базе области,
то тогда это другой вопрос. В этом
случае должен быть упразднен акт от
1991 года, и права должны быть рас-
ширены на базе области, и на этом
все и кончится.

- То есть, если грузинская сто-
рона сделает все это, то Южная
Осетия вернется в состав Гру-
зии?

- Конечно! Никакого противодей-
ствия не будет.

- Есть ли какие-либо новые
данные о похищенных 6 июня в
Цхинвали троих братьев Хача-
пуридзе и бывшего с ними Ло-
мидзе?

Никаких. Сегодня у президента
(Эдуарда Кокойты - Regnum) была
встреча с членами семьи Хачапурид-
зе, организованная мною по их
просьбе. Там же были и пострадав-
шие с осетинской стороны. Это важ-
но - то, что две пострадавшие сторо-
ны встречаются друг с другом, и они
хотят доказать, что это не было сде-
лано их руками.

- По распространенной в ре-
гионе версии, гибель 29 мая чет-
верых осетин в селе Тамараше-
ни произошла из-за провокаци-
онного поступка одного из них -
Анатолия Кочиева. Вы можете
подтвердить это?

- Нет, нет, это произошло случай-
но. Это была случайность, и на осно-
вании одного выстрела потом про-
изошло перекрытие дороги и столкно-
вение. По этому происшествию есть
экспертные справки, и мои дилетан-
тские взгляды, конечно, тут непригод-
ны. Экспертные заключения там пос-
ледовательно отмечают каждый факт
- как они двигались, что произошло...
Могу сказать одно - много ошибок
допущено с обеих сторон, и поэтому
происходит бессмысленное кровопро-
литие. Поэтому необходима активи-
зация правоохранительных органов
Грузии. В то же время государствен-
ные чины должны больше внимания
уделять нашим взаимоотношениям и,
что главное, мы все должны быть бо-
лее корректны, не должны быть таки-
ми амбициозными...

В Москве 16 июня прошел очередной раунд дву-
сторонних переговоров по уточнению деталей согла-
шения о выводе с территории Грузии российских
военных баз. Грузинской делегацией руководит за-
меститель министра иностранных дел Мераб Антад-
зе, российскую возглавляет посол по особым пору-
чениям МИД РФ Игорь Савольский.

Параллельно в Москве проходят грузино-абхазс-
кие переговоры по вопросам возобновления желез-
нодорожного сообщения через Абхазию и возвра-
щения беженцев в Гальский и Очамчирский райо-
ны. В них участвуют госминистр Грузии по вопро-
сам урегулирования конфликтов Георгий Хаиндра-
ва, «министр иностранных дел» правительства се-
паратистов Сергей Шамба и Специальный предста-
витель Генсека ООН в Грузии Хейди Тальявини.
Представители сторон договорились, что встреча
рабочих групп грузинских, российских и абхазских
экспертов, на которой обсудят сроки и технические
вопросы восстановления железнодорожного сооб-
щения на участке Зугдиди-Сочи, пройдет первого
июля в Зугдиди.

Переговорный
день в Москве
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За это боролись?
писатель Давид Турашвили, журналист Серги Гварджаладзе, пе-
вица Лиза Багратиони, певец Гиорги Гачечиладзе, глава Ассоци-
ации молодых юристов Тина Хидашели и ряд других хорошо из-
вестных в Грузии лиц.

Поводом стало возбуждение уголовного дела против бывшего
главы ООО «Сакстандарти» Михаила Джаникашвили. Обвиняе-
мого в действиях, по мнению прокуратуры, не входящих в компе-
тенцию этой организации. Выдаче лицензий. Подобных судебных
процессов за последнее время было немало. Однако многие на-
блюдатели обратили внимание, что Михаил Джаникашвили - отец
одного из подписантов. Известного грузинского поэта Басы Джа-
никашвили.

Вчера, кстати, завершились слушания по делу. Приговор первой
судебной инстанции остался в силе. Озвученное судьей решение
«новая интеллигенция» покрыла ироничными аплодисментами.

Лаша БУГАДЗЕ:
«Почему власти не хотят бороться с криминалом?»

- Михаил Джаникашвили - отец нашего друга
Басы. Вот говорят, что, мол, раз он ваш друг, то
потому вы и начали вдруг разговор обо всех этих
фактах. Говорим обо всем этом мы не только сегод-
ня. Более или менее активно, но мы выступали с
критикой по тому или иному поводу уже больше
года. Например, дело Бидзины Гиоргобиани, быв-
шего председателя Департамента лесного хозяйства,
который стал жертвой контрабандистов во власти
и вынужден был бежать из страны, спасаясь от шан-
тажа... Гиоргобиани - профессионал, десять лет он
жил за рубежом по той причине, что его не устраи-
вал режим Шеварднадзе. Когда сменилась власть,
он приехал. Сразу приступил к работе, не делая
при этом денег. И его сразу же убрали... Сегодня,
правда, его оправдали.

Мы должны говорить обо всех проблемах в су-
дебной системе, да и в других сферах. И говорить об этом перманентно. Например, по-прежнему
актуальна проблема чиновников, которые за счет государства и народа сколачивают себе состояния.

Сегодня мы все еще верим, что не произойдет ничего такого, что способно вызвать у людей жела-
ния все разом опять переменить, как некоторое время назад... Понимаете, мы никак не ожидали,
что наша судебная система и прокуратура останутся прежними по характеру, как и при Шевард-
надзе, в советские времена... В Грузии сегодня нет независимой судебной власти. Ни один судья не
может объективно вынести вердикт. Прокуратура же абсолютно, я бы сказал, мутная структура,
которая смотрит на указания властей.

Вот президент говорит, что надо бороться с криминальной ментальностью. Сегодня это одна из
самых актуальных тем. К тому же все мы прекрасно знаем, что существуют альтернативные пути
поиска справедливости. Некоторые, например, предпочитают обращаться к ворам в законе... И так
будет всегда, пока люди не обретут веру, что можно найти справедливость в судах... Председатель
Верховного суда Котэ Кублашвили - честный человек, но он один ничего реально не может изме-
нить.

Возьмем, хотя бы, дело того же Михаила Джаникашвили. Я был на заседании суда. Вначале на
слушание не пускали... адвоката. Целый час прокурор с судьей о чем-то говорили в зале заседания,
что вызвало наши обоснованные подозрения о том, что они просто договариваются. Потом нас все-
таки впустили. Хочу сказать несколько слов о самом прокуроре. Это типичный криминальный
элемент.

А каков был ответ на наше обращение? Президент сказал, что он не президент товариществ и
родства... Думаю, что президент должен вместе с общественностью бороться с криминалом. А он нас
критикует... Это абсурд. Во всех цивилизованных странах, когда президент или высокопоставлен-
ный чиновник выслушивают объективную критику, то они говорят либо «спасибо», либо «извините».

Да, Саакашвили - талантливый молодой человек. Но импульсивный. Мол, раз вы это сказали, то
и я скажу. Отвечая нам, он сказал, что коррупционер должен сидеть в тюрьме. Так что же это
значит? Джаникашвили - уже коррумпированный? Откуда он знает, этот человек коррумпирован-
ный или нет? Ведь этим самым президент дает «зеленый свет» своим слугам в прокуратуре...

Повторяю, не надо критиковать общественность, а надо бороться с криминалом. Если мы хотим
построить либеральное, демократическое, цивилизованное государство, то общественность должна
контролировать власть и критиковать ее. Почему власти не хотят бороться с криминалом вместе с
общественностью? С криминалом, который, к сожалению, все еще актуален в Грузии.

Хотя все это не значит, что я не вижу позитивных подвижек. Но их, к сожалению, мало.

Баса ДЖАНИКАШВИЛИ:
«Я не теряю надежды»

- Мы уже давно говорим, что в стране не все
идет так, как хотелось бы. Использовали все
средства, чтобы обратить на это внимание пра-
вительства. Мы надеялись, что страна сформи-
руется в правовое государство, где главенствует
закон, а не какая-то пиар-кампания.

Судебный процесс, состоявшийся в прошед-
шую субботу, был поводом, чтобы мы еще раз
громко заявили о нарушениях в суде и прокура-
туре. Я знаком со многими юристами и журна-
листами и достоверно знаю, какие нарушения
происходят в правоохранительных органах. Так,
в последнее время я узнал о нескольких судеб-
ных разбирательствах, явно сфабрикованных,
как и дело моего отца. Суд не должен быть кор-
румпированным, потому что все начинается
именно с него. На этом этапе суд находится под
влиянием властей.

Более часа в зал судебного заседания не впус-
кали защиту! Какая сделка произошла между
прокурором и судьей - никто не знает. Но факт,
что этот судебный процесс стал актом насилия и
несправедливости.

Знаете, я все же не теряю надежды, что в деле
моего отца восторжествует справедливость, как
и в стране в целом. И государство станет поисти-
не правовым.

Полпред Эдуарда Кокойты Важа ХАЧАПУРИДЗЕ:

«Я ничего не опровергал»

В Цхинвали 16 июня состоялась встреча родственников четырех грузин,
пропавших в зоне конфликта, с «президентом» Эдуардом Кокойты. После-
дний проинформировал родственников пропавших о действиях, предпри-
нимаемых по поиску и установлению местонахождения пропавших. По окон-
чании встречи Эдуард Кокойты выступил перед журналистами с резкими
заявлениями в адрес представителей грузинских властей, в частности мини-
стра обороны Грузии Ираклия Окруашвили и губернатора Шида Картли
Михаила Карели, обвинив их в провокационных действиях, которые деста-
билизируют ситуацию в зоне конфликта. При этом он не исключил, что
исчезновение людей могло быть организовано некоторыми представителями
грузинской стороны для осложнения ситуации в зоне конфликта.

Вместе с представителями цхинвальских властей в сегодняшней встрече
приняли участие родственники трех осетин, погибших в ходе вооруженного
столкновения с грузинской полицией 29 мая в селе Тамарашени.
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В зоне грузино-осетинского конфликта, у села
Кехи, исчез еще один грузин, 65-летний Гоги Ках-
ниашвили. Сотрудники полиции осмотрели контро-
лируемую грузинской стороной территорию, но не
смогли найти его. «Версия похищения исключается,
так как осетины с полной ответственностью заявля-
ли, что факты похищения больше не повторятся», -
заявляет начальник полиции Шида Картли Влади-
мир Джугели.Медианьюс

Блок-шот от консульства
Лили ГАБУНИЯ,
Габриел НАМТАЛАШВИЛИ

«СГ» уже сообщала о чуть было не разразившемся междуна-
родном скандале, связанном с выдачей шенгенских виз членам
женской волейбольной сборной Грузии. Напомним, консульство
Франции отказало в выдаче виз для поездки в Швецию команде,
которая должна была провести очередной отборочный матч чем-
пионата Европы со скандинавской командой. В первое время
причины отказа в выдаче виз не назывались...

К решению вопроса активно подключились МИД и Парламент
Грузии. Парламентарии обсуждали ситуацию на заседании, выд-
вигали требования досрочно отозвать французского консула, воз-
ложить выплату штрафа за срыв матча на французскую дипло-
матическую миссию. 15 июня с послом Франции в Грузии встре-
тился за закрытыми дверями председатель парламентского Коми-
тета международных отношений Константин Габашвили. Имен-
но после этого ситуация слегка разрядилась. Габашвили пояснил,
что причиной невыдачи виз было неправильное заполнение до-
кументации. По его информации, посольство Франции отказало
только двум спортсменам, и у него были на то основания. Ос-
тальным членам команды визы оформили, но к матчу спортсме-
ны уже не успевали.

Впрочем, в самый разгар скандала высказывались очень пи-
кантные мнения.

Парламентарий Мамука МХЕИДЗЕ:

- Нас просто поставили перед свершив-
шимся фактом. Никто не имел права отка-
зывать в выдаче виз волейболисткам. Здесь
возникла и другая проблема: наша сборная
после всех проволочек и препятствий на-
ходилась в неудовлетворительном психоло-
гическом состоянии. Хотя в беседе со мной
руководитель сборной Нугзар Микадзе ска-
зал, что, несмотря на это, они полны ре-
шимости победить. Следует отметить, что
все соответствующие дипломатические  ме-
ханизмы были задействованы для того, что-
бы эта проблема не переросла в междуна-
родный скандал. На мой взгляд, мы достиг-
ли положительного результата.

Думаю, что за всем этим прослеживает-
ся российский след. Кстати, не один я так
считаю. Вот, посмотрите, когда решался
вопрос продления мониторинга грузино-
российской границы Миссии ОБСЕ, Фран-
ция придерживалась российской позиции
в этом вопросе. В итоге Миссия ОБСЕ пре-
кратила свою деятельность на этом важней-
шем участке границы. Однако, благодаря
усилиям грузинской стороны, это скажем
так, недоразумение также не приняло ха-
рактера международного скандала.

Посол в Грузии Филипп ЛЕФОР:

- Субъективизм в нашей визовой поли-
тике исключен. Мы действуем при ее прак-

тической реализации исключительно в рам-
ках Шенгенского соглашения и французс-
кого законодательства.

Члены грузинской волейбольной команды
получили приглашение из Швеции в конце ап-
реля, однако обратились за получением виз в
консульство Франции лишь третьего июня. К
сожалению, в этот день консульство из-за соб-
ственных технических проблем не смогло при-
нять документы. Прием десяти досье докумен-
тов был осуществлен восьмого июня. При зна-
комстве с ними выяснилось, что пять из них ока-
зались серьезно проблематичными. В частности,
некоторые из претендентов уже имели отказ из
ряда стран Шенгенской зоны. Им было предло-
жено, в соответствии с существующим законо-
дательством, обратиться к компетентным орга-
нам Швеции, после положительной реакции
которых, согласно принятым правилам, кон-
сульство Франции могло выдать визы. Однако
этого сделано не было. Все же 13 июня восемь
виз было выдано. Но, увы, поезд уже ушел...

Мы действовали строго в рамках суще-
ствующего законодательства. Другого выхо-
да у нас не было.

Сейчас многие развитые страны ужесто-
чают визовую практику для предотвраще-
ния нелегальной миграции и борьбы с тер-
роризмом. Отказ или согласие на выдачу
визы – это суверенное право каждой стра-
ны и оно соответствует общепринятым меж-
дународным нормам...

Есть проблема фальсификации виз, про-
блема деятельности многочисленных тури-

стических фирм, которые пытаются высту-
пать в роли посредников между граждана-
ми Грузии, претендующими на получение
шенгенской визы, и консульством Франции.
Это - большой бизнес, ловкачи, действую-
щие в этих фирмах, способствуют нелегаль-
ной миграции, обещая за солидную мзду
работу в Шенгенской зоне. На деле же граж-
дане Грузии, поверившие им, оказываются
практически «в рабских условиях» и им при-
ходится работать на кабальных основах.

Граждане Грузии, не обращайтесь в фир-
мы-посредники, контактируйте непосред-
ственно с консульством, которое готово в
рамках действующего законодательства ока-
зать вам максимальную поддержку.

- Ряд грузинских парламентариев требу-
ет инициировать отзыв консула Франции...

- Ответственность за все несу я. В этом
отношении у меня проблем нет.

- Как вы прокомментируете заявление
грузинской волейбольной администрации о
ее возможном решении обратиться в связи
с создавшейся ситуацией в суд?

- Действительно, пути обжалования су-
ществуют. Для этого необходимо обратить-
ся в компетентные органы Франции, кото-
рые и вынесут свой вердикт.

Я понимаю, что отказ на получение визы
оставляет у людей неприятный оттенок, вос-
принимается как оскорбление. Однако надо
понимать, что Франция – правовое госу-
дарство и посольство, и консульство дей-
ствуют именно в правовом поле.
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4 ПЛАНЕТАБаррозу предупреждает
Провокация от «Сан»
Кто сменит Мубарака?
Виски купил эпикуреец
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Президент Болгарии Георгий ПЫРВАНОВ:

- Глобализация – это объективное явление. Сегодня каж-
дое государство ищет свое место, свою нишу в этом про-
цессе. Глобализация экономики, торговли и инвестиций
создает исключительные возможности, но порождает и
проблемы, новые вызовы, с которыми мы не сталкива-
лись ранее. Эти проблемы являются общими для всех го-
сударств, они могут быть решены совместными усилия-
ми.

Присоединение Болгарии к ЕС дает возможность ре-
шать возникшие проблемы вместе с членами европейс-
кой семьи. С присоединением шанс найти свое место в

глобализирующемся мире возрастает. Вот почему для нас членство в ЕС явля-
ется стратегической целью, которая после подписания Договора о присоедине-
нии становится все более реальной. Но само подписание Договора - это все
еще не присоединение. Перед Болгарией стоит ряд проблем, которые нам сле-
дует решить до первого января 2007 года, чтобы она могла войти в Европейс-
кий Союз с достоинством, в качестве серьезного партнера.
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Президент Македонии
Бранко ЦРВЕНКОВСКИЙ:

- Республика Македония с мо-
мента получения независимости,
как суверенное государство, про-
шла исключительно тяжелый и
сложный переходный процесс в
области политики, демократиза-
ции и, прежде всего, экономичес-
ких реформ. Мы сталкивались с
многочисленными вызовами, с
которыми успешно справились.
Последним крупнейшим тестом
для нашего государства стал межэтнический конфликт
в 2001 году, который мы разрешили, я бы сказал, не-
типичным для Балкан образом, - достижением догово-
ра, который предотвратил возможное кровопролитие,
имевшие место в других балканских странах.

Международный детский сад, захваченный в четверг утром в городе Сиемреап в Камбодже, осво-
божден. Заложники вышли на свободу, злоумышленники арестованы. Мотивы их действий пока не
известны. Их было четверо. Они напали на детсад в 9:30 утра по местному времени, взяли в залож-
ники около 70 человек и потребовали... одну тысячу долларов, шесть автоматов Калашникова,
ручные гранаты и 12-местный микроавтобус. Впоследствии около 30 заложников были отпущены,
и в здании оставалось несколько воспитателей и до 30 детей в возрасте от двух до шести лет из
Великобритании, США, Австралии, Японии и десятка других стран.

Камбоджийский
детсад освобожден

BBC

Тенгиз ГАМКРЕЛИДЗЕ
Политический обозреватель «СГ»

Ветры перемен реют над Ближним
Востоком. Хотя порой трудно отли-
чить, что дует: хамсин или самум?

Самум уже снес Саддама Хусейна,
которого ожидает скорый и беспощад-
ный суд, а его порывы все никак не
утихнут над Ираком. Буря между из-
раильтянами и палестинцами вроде
бы приутихла, но все равно периоди-
чески разряжается громом взрывов и
молниями убийств. В самом же глав-
ном, самом промышленно развитом
и самом культурном арабском госу-
дарстве – Египте приближаются вы-
боры, которые впервые за много лет
должны быть овеяны ветрами пере-
мен.

Все как-то позабыли, что самое
крупное арабское государство – Еги-
пет - является своего рода камерто-
ном, по которому настраивается
арабское общественное мнение вот
уже более века. Древняя страна пере-

несла все – и войны и революции и
стала олицетворением  стабильности
и порядка. Хотя трагедий хватало.

19 ноября 1977 года президент
Египта Анвар Садат прилетел в Иеру-
салим, в непризнанную столицу Из-
раиля, с которым арабы сражались 30
лет. На следующий день Садат высту-
пил в Кнессете и предложил Израи-
лю мир. Осенью 1978 года он и пре-
мьер Менахем Бегин встретились в
США в Кэмп-Дэвиде, а 26 марта 1979
года в Вашингтоне был подписан пер-
вый мирный договор между евреями
и арабами. Кольцо блокады было про-
рвано, но Садат подписал себе смерт-
ный приговор. И был убит... Но еги-
петско-израильские отношения уже
стали фактом истории и сегодня, чет-
верть века спустя американцы боль-
ше всего надеются в делах урегулиро-
вания на Ближнем Востоке на них.
Хотя вслух говорят об интересах па-
лестинцев, «дорожный карте» и так
далее. Очевидно, чтобы не сглазить.
А если серьезно, то от выборов, то есть
от развития ситуации в Египте, се-
годня зависит очень многое. А завтра
еще больше.

В войну против Саддама Хусейна
в 1991 году Египет выступал как со-
юзник США, и египетские войска уча-
ствовали в боях в составе войск меж-
дународной коалиции. Сейчас, оста-
ваясь стратегическим союзником и
партнером Вашингтона, Мубарак не
спешит с определением своей пози-
ции по Ираку.

Кто придет на смену Мубараку?
Какие силы восторжествуют?

Египту – пять тысячелетий... Вду-
маться только. Где Ур, Хараппа,
Кносс, Микены – центры древних
цивилизаций? Где центры древних
цивилизаций Передней и Централь-
ной Азии, Индостана? Где государ-
ства инков, ацтеков, майя? А Египет
существует – вот он, процветает и
развивается, участвует в современ-
ной политической жизни. Загадка
сфинкса...
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«Я мог взорвать принца Гарри»
Журналист британской бульварной газе-

ты The Sun проник в военную академию
Сандхерст, в которой учится принц Гарри,
младший сын Чарльза и Дианы.

Оказавшись внутри учебного заведения,
репортер сконструировал фальшивое взрыв-
ное устройство и снимал принца на видео-
камеру.

Редакция The Sun говорит, что решилась
на эксперимент, получив от «хорошо осве-
домленного» источника информацию о со-
стоянии службы безопасности в академии.
Как сказал в интервью ВВС редактор газе-
ты Грэм Дадман, смысл затеи состоял в
том, чтобы «продемонстрировать - в инте-
ресах публики - пробелы в системе безопас-
ности».

«Что бы случилось, если бы источник
позвонил не в The Sun, если бы он позво-
нил кому-нибудь, у кого куда более злове-
щие замыслы? - заявил Дадман. - Тогда в
сегодняшних сводках звучали бы совсем
другие новости: вы не пытались бы погово-
рить с The Sun о великолепной журналис-
тской практике, вы бы говорили о гораздо
более серьезных и опасных вещах».

«Наш репортер действовал очень, очень
подозрительными методами, но ему все со-
шло с рук», - добавил редактор.

Журналист представился студентом, изу-
чающим историю войн, и добился визита в
военную академию, якобы необходимого
для его исследования причин войны в Пер-
сидском заливе. Охрана пропустила его
арендованный автомобиль без лишних воп-

Пятеро морских пехотинцев США стали жертвами взрыва, прогремевшего неподалеку от иракс-
кого города Рамади. Бомба была взорвана у дороги, когда по ней проезжал автомобиль с солдатами.
В прошлый четверг в местечке Хаглания рядом с Рамади в похожем инциденте тоже погибли пятеро
американских морских пехотинцев. Рамади считается оплотом иракских боевиков, и сейчас, по
данным Пентагона, в районе города продолжаются боевые операции. Напомним, в среду боевики
провели три нападения на различные объекты в Багдаде, убив, по меньшей мере, 39 человек.

Всего с начала вторжения в Ирак в марте 2003 года в стране погибли по меньшей мере 1705
американских военнослужащих.

В Ираке убиты
пять морпехов

Reuters

Япония и Франция намерены вместе разрабатывать новый сверхзвуковой пассажирский авиа-
лайнер, который придет на смену списанному «Конкорду». Компании двух стран поделят между
собой инвестиционные расходы на исследования - 1,84 миллиона долларов в год, сообщило мини-
стерство торговли Японии. Соглашение было подписано на авиасалоне в Ле Бурже. Новый лайнер
на 300 мест сократит время полета из Нью-Йорка в Токио до шести часов. В ходе проектирования
самолета должны быть решены проблемы «Конкорда» - высокий уровень шума и слишком большое
потребление топлива. «Конкорд» летал со скоростью, которая в два раза превышала скорость звука.
Лайнер так и не окупился и спустя 34 года полетов в 2003 году и аварии во Франции, повлекшей
многочисленные человеческие жертвы, был снят с воздушных маршрутов.

У «Конкорда»
родится «сын»

AFP

Загадка сфинкса

Кризисный саммит
Руководители Евросоюза, собирающиеся сегодня на свой саммит в Брюс-

селе, устами председателя Еврокомиссии Жозе Мануэля Баррозу предупреж-
дают, что организации грозит паралич, если ей не удастся разрешить кризис
вокруг конституции и бюджета.

Как считает ВВС, во главе угла конституционного кризиса стоит двойное
«нет», сказанное на референдумах избирателями Франции и Нидерландов.

Выступая в Берлине накануне открытия саммита, канцлер Германии Гер-
хард Шредер сказал, что хотел бы продолжения процесса ратификации кон-
ституции, несмотря на провал во Франции и Голландии.

Председатель Еврокомиссии призвал европейских лидеров остановиться и
подумать, как они могут убедить своих граждан в будущем единого европейс-
кого проекта. «Если нам это не удастся, то Евросоюз войдет в состояние по-
стоянного кризиса и паралича со всеми негативными политическими и эко-
номическими последствиями», - сказал Баррозу.

Другой, не менее острый вопрос - бюджет Евросоюза на 2007-2013 годы.
Основное препятствие на пути принятия бюджета - противоречия в отно-

шении двух его важнейших параметров: дотаций французским фермерам и
компенсационных выплат бюджету Великобритании.

Лондон недоволен совместной сельскохозяйственной политикой ЕС, кото-
рая предполагает выделение щедрых дотаций - около 13 миллиардов долларов
в год - французским фермерам. При этом небогатые европейские страны, вклю-
чая и новых членов Евросоюза из Восточной Европы, дотационных платежей
не получают.

В свою очередь Париж призывает правительство Великобритании отказаться
от ежегодной компенсации в размере пяти миллиардов долларов, которую
Британия получает из бюджета союза.

Берлин устами канцлера Шредера говорит, что Британия имеет один из
самых высоких доходов на душу населения и один из самых низких объемов
выплат в бюджет ЕС на душу населения, и что с этим мириться нельзя.

Однако Тони Блэр утверждает, что Евросоюз не должен выделять вопрос о
компенсации из общего обсуждения проблемы бюджета, в том числе субси-
дий французским фермерам.

Баррозу призвал европейские страны «проявить политическую мудрость и
ответственность» и пойти на компромиссы по бюджетным вопросам. Учиты-
вая, что он объявил маловероятным пересмотр соглашения о сельскохозяй-
ственных субсидиях, призыв этот обращен к Лондону больше, чем к кому-
либо иному.

При этом Лондон на уступки не готов. По словам премьер-министра Люк-
сембурга, председательствующего в Евросоюзе на правах ротации, шансов на
принятие бюджета на саммите крайне мало.

росов, и он прошел в библиотеку. А затем
вернулся к машине и соорудил подобие
взрывного устройства - с проводами, ба-
тареей и часовым механизмом.

Вскоре после этого, по информации га-
зеты, к журналисту подошел полицейский,
однако с территории базы «студента» не
выдворили.

Министр обороны Великобритании
Джон Рид уже приказал провести рассле-
дование «серьезного нарушения системы
безопасности» академии. «Я отдал распо-
ряжение руководству Сандхерста о пере-
смотре действующих правил», - сказал гла-
ва военного ведомства.

Между тем, как сказал бывший кадет и
инструктор Сандхерста Рори Клэйтон, ака-
демия была задумана в стиле университет-
ского кампуса, с тем чтобы «кадеты имели
свободу передвижения», и «не должна была
стать крепостью».

«Я уверен, что безопасность самого
принца Гарри, как и остальных членов ко-
ролевской семьи, обеспечивается на самом
высоком уровне, - сказал Клэйтон ВВС. -
Думаю, что к обнародованию данных о
том, как именно обеспечивается эта безо-
пасность, выходка «Сан» не приведет».

Между тем, за последние два года бри-
танская королевская семья уже не раз ста-
новилась объектом подобных «розыгры-
шей», авторами которых были комик, вы-
рядившийся в Усаму бен Ладена в женс-
ком платье, репортер газеты The Mirror в
обличье лакея и борец за права отцов в

костюме Бэтмэна.
Все это привело к тому, что в прошлом

году эксперты занялись оценкой процедур,
при помощи которых обеспечивается безо-
пасность высокопоставленных особ, - и при-
шли к выводу, что пробелы в этой системе
могут с таким же успехом использовать и
террористы.

Выпить... 60 тысяч долларов!
За 32 тысячи фунтов стерлингов (почти 60 ты-

сяч долларов) продана бутылка шотландского вис-
ки в отеле английского графства Сарри. Считает-
ся, что это одно из самых дорогостоящих подобных
приобретений в истории.

Этот виски - односолодовый скотч Dalmore 62
- был разлит в 1943 в 12 бутылок, одна из кото-
рых в 2002 году была продана с молотка за 26
тысяч фунтов.

Руководство «Пеннихилл-парк отеля», в ко-
тором зафиксировано рекордное приобретение,
отказывается называть имя покупателя, утвер-
ждая лишь, что это англичанин средних лет,
бизнесмен, регулярно останавливающийся в этой
гостинице и коллекционирующий крепкие на-
питки.

Это никакая не знаменитость, - так описыва-
ет загадочного бизнесмена директор отеля Дэ-
вид Броадхэд. - Если вы столкнетесь с ним на
улице, вы его не узнаете».

Однако Dalmore 62, похоже, в коллекцию

бизнесмена добраться не довелось: покупатель,
по свидетельству персонала, выпил с друзьями
почти всю бутылку в тот же вечер. Правда, по
словам Броадхэда, вместе с виски покупатель
получил и подарочную коробку, «так что хоть
какая-то память у него на полке останется».

Между прочим, управляющий баром, кото-
рый торговался с бизнесменом, тоже был удос-
тоен стаканчика, после чего сказал директору,
что это была «прекраснейшая вещь» из всех,
что ему доводилось когда-либо пробовать.

Специалисты называют Dalmore 62 «шедев-
ром шотландских нагорий». Этот виски был раз-
лит по бутылкам из четырех бочонков, датиро-
вавшихся 1868, 1876, 1926 и 1939 годами.

Одна из бутылок остается в собственности
компании-производителя Whyte and Mackay,
остальные десять разошлись по частным кол-
лекциям.

На всех 12 бутылках - нарисованные от руки
наклейки; у каждой из них - собственное имя.

Та, что продана в Сарри, звалась «Мэтсоном» - по
имени Александра Мэтсона, который некогда вла-
дел имением Далмор.

«Пеннихилл-парк отель» приобрел «Мэтсона»
за 31 тысячу фунтов стерлингов на торгующей
виски бирже, так что выручка гостиницы на этой
спекуляции составила 700 фунтов, хотя, по сло-
вам Дэвида Броадхэда, он никогда всерьез не рас-
считывал на то, что ему удастся продать уникаль-
ный напиток.

Между прочим, как говорит представительни-
ца компании Whyte and Mackay, это первый из-
вестный ей случай, когда бутылка Dalmore 62 была
открыта, и владелец попробовал на вкус ее со-
держимое.

А Ричард Патерсон, мастер разливочного про-
изводства с завода Dalmore в шотландском Росши-
ре, очень рад тому, что кто-то наконец оценил 62.
Мало того, он считает, что и другим владельцам
уникального напитка стоит последовать этому
примеру.

Железные дороги возглавил «друг Путина»
Соратник президента Владимира Путина по

работе в Петербурге и в президентской админи-
страции возглавил одну из трех «естественных
монополий» - Российские железные дороги.

Владимир Якунин сменил на посту пре-
зидента и председателя правления РЖД
Геннадия Фадеева, который руководил ее
созданием на базе бывшего министерства
путей сообщения.

Российская пресса называет Якунина
близким другом Путина. В разное время его
имя упоминалось аналитиками в числе кан-
дидатов на пост премьер-министра и главы
президентской администрации.

Премьер-министр Грузии Зураб Ногаи-
дели счел «ненормальным» освобождение
Геннадия Фадеева от должности главы
ОАО «Российские железные дороги» в то
время, когда тот председательствовал в Тби-
лиси на 41-м заседании Совета по желез-
нодорожному транспорту государств-уча-
стников СНГ. «Ненормально, когда прохо-
дит заседание Совета, и его председателя
снимают с занимаемой должности», - зая-
вил грузинский премьер в эфире телеком-
пании «Имеди».

По данным сайта компании, РЖД кон-
тролирует самую протяженную в мире сеть

железных дорог - 42,3 тысячи километров
электрифицированных путей. Число сотруд-
ников компании, занимающихся только про-
фильными видами деятельности, превышает
миллион двести тысяч человек.

Россия занимает третье в мире место по
объему грузовых перевозок после США и Ки-
тая. Компания обладает парком из около по-
лумиллиона грузовых вагонов.

РЖД стремится извлечь максимальную
выгоду из географического положения Рос-
сии, рекламируя наземный транспортный
коридор между Европой и Азией как альтер-
нативу морским перевозкам.



 

 

По горизонтали: 1. «Сложный инстинкт, не успевший еще сформироваться» (Арка-
дий и Борис Стругацкие).

5. «Когда запахли фиалки, ... сказал: «Ну что ж, они работают на дешевом контрасте»
(С.Е. Лец).

7. «Сердце страны; стоит только затронуть его, чтобы обнаружить сокровища бескоры-
стия, безропотности, мужества» (А. Ламартин).

8. «Человек, раскрывающий перед всеми свою душу» (Акутагава Рюноскэ).
9. «И ... пускает побеги, попав на благоприятную почву» (С.Е. Лец).
11. «Не что иное, как отдаленное и ослабленное эхо мысли» (Гюстав Флобер).
14. «Где слыхано, чтобы кошка мышке, ... курице, волк овце хорошие советы давали?»

(таджикская пословица).
15. «За худые вести ... не в ответе» (итальянская пословица).
18. «... ведется на позицию рокировки на слабые пешки и главным образом на психику

противника» (С. Тартаковер. «Шахматный энциклопедический словарь»).
20. «Потенциальный друг» (Яков Кротов).
22. «Если достаточно долго сидеть на берегу реки, ты увидишь проплывающий по ней ...

врага» (китайское изречение).
23. «Заведение, где детей учат нужному и ненужному вперемешку, всячески мешая им

отличать одно от другого» (Виктор Кротов).
24. «Из всех диких животных наихудший - ..., а из всех домашних - льстец» (Плутарх).
25. «Это несчастье счастливых людей» (Хорас Уолпол).
По вертикали: 1. «... не должен удивляться, что его оплевывают говорящие в него»

(С.Е. Лец).
2. «Предмет-символ: вещь, которую всегда надо захватывать с собой, чтобы не пошел

дождь» (Александр Круглов).
3. «Сказал бы словечко, да ... недалечко» (русская пословица).
4. «Единственный способ пережить ... - смеяться над собой вместе со всеми» (Дж.Б.

Шоу).
6. «Декорация дурака» (Фредерик II).
10. «Просьба деликатного, обращенная к умному» (Виктор Кротов).
11. «Аромат героических свершений» (Сократ).
12. «Убийство с азартом» (Николай Козлов).
13. «Лучший современный способ удовлетворения любопытства отдельных лиц за счет

государства» (Лев Арцимович).
16. «Это всегда исповедь» (Андре Моруа).
17. «Репутация - это ..., которую человеку приходится носить точно так же, как брюки или

пиджак» (Дж.Б. Шоу).
19. «... учит человека тому, чего он без нее никогда не мог бы постигнуть» (Ф. Фенелон).
21. «Если кости ломит после дождя, значит был ...» (Геннадий Малкин).
22. «..., несмотря на неприкосновенность, размножаются устрашающе» (С.Е. Лец).

КРОССВОРД АФОРИСТИЧНЫЙ
Для того чтобы разгадать этот кроссворд, надо «влезть в шкуру» авторов

афоризмов и восстановить пропущенные в их изречениях слова.

Cестры Кети Кипиани и Нино Карелишви-
ли не думали и не гадали, что станут зачина-
телями в общем незнакомого для  себя дела –
откроют салон «Самоси», активно включатся
в модельный  бизнес, который делает в Гру-
зии первые шаги. Почему не думали и не га-
дали? Потому что готовили себя к совершен-
но другой профессии.  Кети по образованию
биолог,  Нино – юрист. Однако всегда испыты-
вали интерес к моделированию одежды, об-
ладали вкусом, дизайнерским чутьем. «Я со-
вершила ошибку, не поступив на факультет
моделирования Академии художеств!», – го-
ворит Кети. Но призвание все равно громко
заявило о себе, спустя годы…

Возможно, творческое начало у сестер  –
от деда, известного писателя Демны Шенге-
лая.

Сравнительно недавно «Самоси» организо-
вал в отеле «Тбилиси – Марриотт»  грандиоз-
ный  показ  моделей юного дизайнера, сту-
дента четвертого курса Тбилисской  академии
художеств Дато Суликашвили (Кети Кипиани
называет его очень талантливым и перспек-
тивным молодым человеком,  с изюминкой –
потому и остановила на нем выбор).  Тема
коллекции – ретро с элементами современ-
ного стиля. В показе участвовали не только
профессиональные манекенщицы из модель-
ного агентства «Натали» – кстати, огромное
спасибо его лидеру  Натали Самадалашвили!
–  но и  наши звезды,  деятели культуры  Лиза
Багратиони,  Марина Кахиани, Нини Бадураш-
вили, Тако Гачечиладзе, Нино Лежава. И про-
сто красивые, но пока не известные девуш-
ки…

– Они показали себя на подиуме  с самой

лучшей стороны – почти как
профессионалы. Получи-
лось очень яркое театрали-
зованное представление,
зрелище, понравившееся
как участникам показа, так
и зрителям. Доказатель-
ство тому –  бурные овации.
Казалось,  зал едва не рух-
нул!  А ведь грузинский зри-
тель не так легко дарит ап-
лодисменты…  Была пред-
ставлена замечательная,
на мой взгляд, коллекция. Я
не говорю, что все было иде-
ально, но мы продемонст-
рировали высокий уровень.
В будущем собираемся
вновь устраивать показы…
Мы не работаем только в од-
ном направлении  –  ведь се-
годняшняя  мода многоцвет-
на и разностильна. По-мое-
му, модно то, что подходит
твоей индивидуальности.

  Это был наш первый по-
каз. Все произошло спонтан-
но, быстро… Конечно, для
такого рода акций нужно
больше времени, а мы про-
вернули дело практически
за два месяца. Было пред-
ставлено сорок моделей –
для женщин и детей. Среди
них были костюмы, платья
как на каждый день, так и
нарядные, для особых слу-

чаев. Кстати, почти все эти модели на сегод-
няшний день проданы. Сама дизайнер Теона
Таварткиладзе заинтересовалась нашей кол-
лекцией и даже запечатлена в нашей модели
на обложке популярного  журнала. Это лест-
но… Но в перспективе мы все-таки воздер-
жимся от таких масштабных показов. Первый
стоил огромных сил, энергии и, простите, не-
малых средств. Нам ведь никто не помогал! В
будущем постараемся быть скромнее, иначе
никаких средств не хватит… Показы будут, но
небольшие. И снова акцент – на женщин и де-
тей. Мужчины редко заходят в такие салоны,
предпочитая одеваться в магазине готовой
одежды.

–  Расскажите, пожалуйста, как вы органи-
зовали свое дело.

– Уже год, как мы открыли салон. И потре-
бители  – наши модницы очень довольны
нами. Но, исходя из нашей сложной экономи-
ческой ситуации, они не всегда могут пользо-
ваться услугами салона «Самоси»… Но если
такая возможность существует или появляет-
ся,  заказчики  приходят. А мы предлагаем
им на выбор образцы тканей, интересуемся,
какого рода стиль они предпочитают, делаем
эскизы. «Самоси» сотрудничает не только с
Дато, но и с другими дизайнерами. И я сама
могу что-то предложить… Я не могу нарисо-
вать эскиз, но у меня есть свое  художествен-
ное видение.

У  нас функционируют  две мастерские. В
перспективе, наверное, расширимся. Приво-
зим ткани из Стамбула, иногда Дубаи. Но
предпочитаем все-таки турецкий товар  – нас
удовлетворяет качество их мануфактуры. Ко-
нечно, все это сопряжено с большими затра-

тами… К сожалению, все эти усилия  на се-
годняшний день  в  Грузии  никем не ценятся,
никого не интересуют  –  наверное, из-за все
тех же  экономических проблем. Мы, грузи-
ны, обладаем от природы  чувством формы.
В основном все одеты с большим вкусом… И
тем не менее в сфере модельного бизнеса,
как и во многих других, ничего интересного у
нас, увы,  не происходит! Но если не будет су-
ществовать искусства, в чем смысл челове-
ческой жизни вообще?

– Модельный бизнес – искусство?
– Безусловно! Это часть большого искусст-

ва…
 Часть большого искусства творит и Дато

Суликашвили. Несмотря на молодость, он
предпочитает отнюдь не авангардное направ-
ление в моделировании, а  классику… Ста-
рую, добрую классику. Не приемлет так на-
зываемую хипповую одежду и хочет видеть в
женщине Женщину. Наверное, поэтому в его
первой коллекции не было кричащих цветов,
пестроты. Преобладали спокойные пастель-
ные тона, традиционный изысканный
стиль…

– Что сегодня в моде? – спрашиваю Кети и
Дато.

– В моде стиль 50-60-х  годов, вечерние пла-
тья, пачки из тюля. Или легкие пестрые пла-
тья.

– Цыганский стиль, – уточняет Дато.
– Нельзя слепо следовать моде. Если се-

годня моден малиновый, розовый  или зеле-
ный цвет, то это не значит, что все должны
одеться в  малиновое, розовое  или зеленое.
Не всем же подходят эти цвета. А вообще хочу
пожелать всем чувства меры…

Инна БЕЗИРГАНОВА

Никто не любит признаваться в том, что
обманывает, но массовый эксперимент гро-
зит раскрыть тайны улыбки.

Всем предлагается принять участие в он-
лайновом эксперименте, цель которого оп-
ределить, искренняя улыбка или фальшивая.
Профессор Ричард Вайзман, психолог из
Университета Хертфордшира, надеется ис-
пользовать эту информацию для изучения
природы интуиции и того, какая часть лица
играет самую важную роль для выражения
счастья.

Эксперимент проводится в рамках Эдин-
бургского фестиваля науки, и ожидается, что
его результаты станут известны через 10
дней.

«По сути, это масштабное исследование,
призванное проверить эмоциональный ин-
теллект нации. Человек выйдет в Интернет,
посмотрит на фотографии улыбающихся
людей и должен будет решить, какие у них
улыбки – искренние или фальшивые», – зая-
вил Вайзман.

Определенные части лица – глаза, рот или
одна из сторон – будут закрыты, чтобы иден-
тифицировать черты, которые обнаружива-
ют самые лучшие признаки эмоционального
благополучия. «Предыдущая работа над улыб-
ками показала, что искренность улыбки луч-
ше всего определяется по глазам, но теперь
надо сравнить левую и правую сторону лица».

Ученым необходимо несколько тысяч уча-
стников, чтобы исследование было статис-
тически достоверным. В прошлом году ана-
логичный эксперимент привлек около 40 тыс.
добровольцев.

ТЕСТ ДЛЯ РАЗОБЛАЧЕНИЯ ФАЛЬШИВЫХ УЛЫБОК
Людей, принимающих участие в экспери-

менте, спросят об их возрасте, профессии
и поле, чтобы проверить, например, есть ли
научная основа у наших представлений о
женской интуиции.

«Мы хотим найти людей, которые дей-
ствительно хорошо в этом разбираются, и
понять, какая часть лица дает больше все-
го информации, – сказал Вайзман. – Спо-
собность правильно распознавать эмоции
других людей является важным психологи-
ческим навыком почти во всех сферах жиз-
ни».

Ученый XIX века Гийом Дюшен де Булонь
был первым, кто подробно изучал психоло-
гию улыбки. Искренняя улыбка до сих пор
носит его имя. По словам Вайзмана, улыбку
Дюшена отличает сокращение мышц вокруг
глаз, тогда как при фальшивой улыбке сокра-
щаются только мышцы в углах рта, заставля-
ющие губы образовывать дугу.

«В целом женщины лучше мужчин распоз-
нают фальшивые улыбки, но мы пока не зна-
ем, почему», – заявил Вайзман.

Распознай подделку
В искренней улыбке участвуют мышцы

вокруг глаз, тогда как в фальшивой улыбке –
только рот.

Искренние улыбки получили имя Дюшена
в честь французского ученого Гийома Дюше-
на де Булонь, первым заметившего этот фе-
номен.

Многие 10-месячные дети улыбаются
фальшиво при приближении незнакомца и
искренне при приближении матери.

Улыбаться умеют только люди, распознать

улыбку можно с расстояния в 300 футов.
Улыбающиеся официанты получают в пол-

тора раза больше чаевых.
В удачном браке у супругов появляется

улыбка Дюшена, когда они встречаются в кон-
це дня, партнеры по неудачному браку в этом
случае улыбаются фальшиво.

Чтобы улыбаться, надо использовать го-
раздо меньше мышц, чем для того, чтобы
хмуриться.

Девочки, улыбающиеся улыбкой Дюшена
на школьных фотографиях, 30 лет спустя в
ходе тестов демонстрируют физическое и
эмоциональное благополучие.

ПОБЕДИТЕЛЬ ЛОТЕРЕИ
СТАЛ ГРАБИТЕЛЕМ

Житель Германии, который восемь лет назад
стал счастливым обладателем джек-пота наци-
ональной лотереи, на днях предстал перед су-
дом по обвинению в разбоях и грабежах.

49-летний обвиняемый выиграл около 1
миллиона долларов в лотерее 1997 года. Но,
как известно, свалившиеся с неба деньги
мало кому приносят счастье. Уже к концу
2003-го обладатель выигрыша потратил все
до последнего цента. А поскольку он привык
жить на широкую ногу, то возвращение к су-
ществованию простого смертного, зарабаты-
вающего на кусок хлеба с маслом собствен-
ным трудом, казалось ему невозможным.

Тогда он выбрал единственный в этих усло-
виях путь, позволяющий сохранить роскош-
ный образ жизни, – скользкий путь кримина-
ла. Бывший богач начал грабить прохожих,
взламывать квартиры, разбивать окна ма-
шин, воруя кошельки и другие ценные вещи.

Но Фортуна – дама изменчивая. Недолго
пришлось «счастливчику» шиковать за счет
других граждан. Теперь победителю лотереи,
а ныне – обвиняемому в 69 случаях грабежа и
разбоя, предстоит ответить за свои деяния
перед судом. Его ожидает тюремное заклю-
чение сроком до семи лет.

 

У жены английского лорда тяжелые роды.
Лорд посылает своего дворецкого к гадалке.
Дворецкий возвращается и сообщает лорду:

— Гадалка сказала, что если родится маль-
чик, то умрет его отец, а если родится девоч-
ка, то умрет мать.

Лорд тяжело вздохнул: мол, будь что будет,
пусть рожает...

Через некоторое время в кабинет к лорду
опять входит дворецкий:

— Родился маль… — говорит он и падает
замертво.

* * *
Слушается дело о разводе. Судья спраши-

вает жену:
— Я так и не понял: чем же вас не устраива-

ет ваш муж? Вроде бы у вас все хорошо: дом,
дети, машины...

— Ваша честь, он меня не удовлетворяет!
Женский голос из зала:
— Всех удовлетворяет, а ее нет!
Мужской голос из зала:
— Да ее никто не удовлетворяет!

* * *
— Доктор, я свинья.
— Бывает. Я тоже, знаете ли, не подарок.
— Да нет, я настоящая! Хрюкаю, в луже ва-

ляюсь, об забор чешусь. Доктор, так вы меня
лечить будете?

     — Зачем? Вы здоровы. Мы вас лучше
кормить будем. К празднику.

* * *
— В нашем ресторане самые лучшие улит-

ки!
— Да, вчера одна из них меня обслужива-

ла.

* * *
В старину, когда захватчики брали штур-

мом города, они убивали мужчин и насилова-
ли женщин. Не поэтому ли гордые, но жизне-
любивые шотландцы стали носить юбки?

* * *
Мужик приходит к гадалке. Гадалка, глядя

на его руку:
— Ваша жена завтра умрет!
Мужик (нетерпеливо):
— Да это я и так знаю. А меня-то поймают?

* * *
В 2004 году в мире на пластику груди и на

виагру истрачено в 80 раз больше средств,
чем на исследования болезни Альцгеймера.
Если тенденция продолжится, то через 30 лет
все в мире будут с огромными сиськами и
железной эрекцией, но не будут способны
вспомнить, зачем все это им нужно.

* * *
— Вашу голову посещают мысли о сексе?
— Почему посещают?! Они там живут!

* * *
Кто-то предложил отпечатать в типографии

Гознака 100 миллиардов лат для уплаты долга
Латвии. Это правильно. Но для большей уверен-
ности эти латы нужно передать в Ригу по факсу.

* * *
Если на тебя нежно падают лепестки роз,

посмотри, не летит ли вслед за ними горшок.

* * *
— Я жениться хочу.
— Так женись, кто тебе не дает?
— Никто.
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МЕГРЕЛЬСКИЙ ФОЛК
С ИНОСТРАННЫМ АКЦЕНТОМ

17, 18 и 19 июня в Хоби пройдет
международный фестиваль мег-
рельской песни под названием «Пес-
ни о Самегрело». Организаторами
фестиваля выступили Международ-
ный  благотворительный фонд куль-
туры, образования и духовного воз-
рождения «Хоби», а также мажори-
тарный депутат парламента Годерд-
зи Букия.

В фестивале примут участие
представители 14 стран: США, Рос-
сии, Англии, Франции, Турции, Гер-
мании, Ирландии, Норвегии, Гол-
ландии, Австрии, Бельгии, Арме-
нии, Азербайджана. Приглашенные
фольклорные ансамбли из этих
стран исполнят мегрельские песни.
Специально для фестиваля мег-
рельскую песню «Чела» записал и
Ираклий Пирцхалава, который ис-
полнит ее 18 июня вместе со своей...
мамой. Желание участвовать в фе-
стивале высказал и Дато Худжадзе,
который в настоящее время нахо-
дится в Тбилиси на гастролях. По
такому случаю он подготовил песню
«Сиса тура». В Хоби приедут и дру-
гие известные исполнители - Лела
Цурцумия, Тика Джамбурия и другие
звезды эстрады (не мегрельского
происхождения), включая иност-
ранных исполнителей. По этому слу-
чаю Сенакский аэропорт примет за
эти дни воздушные суда, осуществ-
ляющие спецрейсы.

ВАКО «ОКОЛЬЦЕВАЛА»
ПОЛЬША

 Один из ведущих журналистов те-
лекомпании «Мзе»  Вако Авалиани  бу-
дет «окольцован» 22 числа сего месяца
в столице Польши. Известный ведущий
нашел свою избранницу – Тамуну во
время своего делового визита в Вар-
шаве. Свидетелем на бракосочетании
со стороны Вако будет друг его детства

Лаша Брегвадзе. Медовый месяц пара
проведет в городе, объединившем их
судьбы, то есть в Варшаве. По возвра-
щении на родину Вако обязуется при-
ступить к выполнению своих прямых
обязанностей на телевидении.

ДВЕ НИНЫ И ОДНА ИСПАНИЯ
Нина Цвриалашвили и Нина Ма-

хароблидзе вылетели в Барселону.

Обе Нины примут участие в прохо-
дящем в Испании фестивале, при-
чем одна в качестве специального
гостя, а другая как конкурсант.
Нина Махароблидзе выйдет с тре-
мя песнями, одна из которых в сти-
ле фолк. На этот фестиваль отпра-
вится и  «Джеостаровец» Георгий
Бушелашвили. 19 июня исполните-
ли возвратятся на родину. Вот тог-
да и поделятся впечатлениями, а
пока только остается желать им
удачи.

«ПРАЗДНИК МУЗЫКИ-2005»
НА УЛИЦЕ СТОЛИЦЫ

21 июня на улице Гудиашвили прой-
дет «Праздник музыки-2005».

 Здесь присутствующие смогут
услышать, практически, все жан-
ры музыки, начиная от  класси-
ческой, заканчиая выступлением

рок - групп. Будут исполнены и
джазовые и фольклорные компо-
зиции. В музыкальном проекте
примут участие «Урмули», рок-
группа «Ева», ансамбль «Гиорго-
ба», группа «Окрос стумреби»,
студенты филиала французского
училища и многие другие.  Жела-
ющие приобщиться к вокальному
искусству смогут попробовать

себя в караоке. Любители баль-
ных танцев увидят зажигательные
танцы в исполнении  профессио-
нальных дуэтов.

Для справки: «Праздник музыки»
проходит ежегодно более чем в ста
странах мира!

А ЛЕЛЕ ПОДПЕВАЛИ САЛОНИКИ

Закончились европейские гастро-
ли Лелы Цурцумия. На днях она вер-
нулась на родину. Как отмечает Лела,
ее «германское» турне прошло с боль-
шим успехом. К осени планируется
еще один выход в Европу. Предполо-
жительно в октябре Цурцумия и ан-
самбль «Песвеби» посетят Мюнхен. А
пока Лела вспоминает свое выступле-
ние в Салониках, где в переполненном
зале ее песни подхватывали зрители
и, заглушая певицу, исполнили ее
хиты. Результатами турне осталась
довольна не только Лела, но и ее ме-
неджер (и супруг в одном лице) Каха
Мамулашвили, который готов предо-
ставить гастрольные видеоматериа-
лы на TV.

НИНИ ПРЕДСТАВИТ ГРУЗИЮ
НА «ЮРМАЛЕ»

После сложнейшего конкурсного
отбора Грузию на фестивале в Юр-

мале будет представлять Нини
Шермадини. Она исполнит песню
Анри Джохадзе. В июле конкурсан-
тка отправится в Ригу. Кстати, кро-
ме Нини,  в конкурсе принимала
участие еще и Татия Хабурдзания,
но жюри отдало предпочтение
Нини.

АНИ ГЮНТЕР «БРОСИЛА» «202»

На канале телекомпании «202»
уже приличное время почему-то
«не проглядывается» сериал

«Диди сахли» ( «Большой дом»).
Как выяснилось, сериал «при-
крыли», благодаря чему и распа-
лась  вся команда  ее участников.
А «лицо сериала»  - Ани Гюнтер
вообще покинула телекомпанию.
Как утверждает сама Ани, это
было вызвано исключительно
проблемами в «Большом доме»,
а никак не конфликтами с руко-
водством, которые никогда и не
возникали!

КЕТИ ОСТЕПЕНИЛАСЬ,
«А-СТУДИО»  - ОБНОВИЛАСЬ

Теперь уже с гордостью можно ут-
верждать, что на грузинский вокал
в России большой спрос. Доказа-
тельством тому - очередная победа
Кети Топурия... и не только в России.
Билеты на ее концерт в Тбилиси (как
утверждают ее поклонники) были
распроданы «со скоростью света».
Всеми была отмечена ее «солид-
ность». А для ее новых друзей и  «то-
варищей по цеху» она не что иное,
как «эликсир молодости». «А-Сту-
дио» заметно посвежела, и в этом
заслуга их грузинской солистки.
Кстати, благодаря Кети эта группа
стала весьма и весьма любима на-
шей публикой.

Инга РУХАДЗЕ

Хотя Никита Михалков получил на
«Кинотавре» приз за лучшую мужс-
кую роль в фильме «Статский совет-

НИКИТА МИХАЛКОВ
УСТРОИЛ СКАНДАЛ НА БАНКЕТЕ

ник», на банкете он был явно недово-
лен тем, что в этом году жюри не на-
шло ни одной достойной кандидату-
ры на приз в номинации «Лучшая жен-
ская роль». «Как можно было не на-
градить ни одной актрисы! - кричал
Михалков. - В Каннах испокон веку
уделяли должное внимание женщи-
нам. А у нас такое безобразие! Мыс-
лимое ли дело?! Да неужели не было
ни одной достойной актрисы. Это по-
зорит «Кинотавр»!

Эту филиппику процитировала га-
зета «Жизнь», отметив, что члены
жюри, которых отчитывал Михалков,
стояли, потупившись, не посмев воз-
ражать режиссеру. Его «гнев смягчи-
ли поклонницы, которые подходили к
Михалкову за автографами. Актер с
явным удовольствием выслушивал
комплименты и с большой охотой це-
ловал девушек, когда они просили
сфотографироваться с ним на па-
мять», - пишет корр. «Жизни» на «Ки-
нотавре» Елена Солнцева.

О том, что Николаю
предстоит постельная
сцена, стало известно на
Московском ипподроме.
Там собрался весь бо-
монд, чтобы полюбо-
ваться скачками Гран-
при «Монте-Карло».
Среди гостей присут-
ствовали Валерий Сют-
кин с женой Виолой,
Сергей Мазаев с супру-
гой Галиной, бизнесмен
Виктор Семендуев со
своей половиной Сарой
(она же певица Жасмин)
и другие.

Неожиданным откровением потряс
всех Николай Басков. Певец, наконец,
открыл истинную причину своего
стремительного похудания. «Комсо-
молка» уже писала, что Коля скинул
17 килограммов буквально за две не-
дели. Сейчас он весит 74 кг.

- Мне поступило очень интересное
предложение. В следующем месяце
в Мадриде должна состояться пре-
мьера «Травиаты» в новом изложе-
нии. Там у меня - постельная сцена
с актрисой, играющей главную
роль. И я должен выступать обна-
женным! Буду выходить обнажен-
ным из бассейна, лишь прикрыв-
шись полотенцем. Организаторы

БАСКОВ СПОЕТ
ГОЛЫМ В ОПЕРЕ

заявили, что в спектакле важны не
только вокальные данные, но и вне-
шние. Я просто обязан выглядеть
как Аполлон, а у него не было пуза и
второго подбородка! Партнерша
моя, к сожалению, не обнажится
полностью, а прикроет прелести
красивым нижним бельем. Но весь-
ма откровенным.

- А как на это супруга ваша реагиру-
ет?

- Она будет присутствовать на пре-
мьере. Супруга моя, конечно, женщи-
на ревнивая, но ради гонорара, кото-
рый я получу за эту роль, готова зак-
рыть глаза на то, что я лягу в постель
с другой женщиной.

ЖЕНА КОБЗОНА ВСТАВИЛА
В ГРУДЬ СВЕТЯЩИЕСЯ СОСКИ

Жена Кобзона развлекается тем, что на вечеринках вставляет себе в лиф
всякие непонятные предметы. Так было, к примеру, на показе новой коллекции
модного модельера, куда Нелли Михайловна пришла вместе с мужем и сы-
ном Андреем. Засунуть под блузку фонарики со столика верную супругу и
благодетельную мать подначила подружка Ильи Лагутенко Надя Сказка. Эф-
фект был потрясающий, восхищается газета «Жизнь». Из-под тоненькой коф-
точки на гостей в упор светили два упругих соска. Андрей Кобзон несколько
смутился поступком матери, а вот Иосиф одобрил сомнительную выходку
жены и настоял на том, чтобы она не снимала этот «аксессуар». «Слушай, а
интересно смотрится и не пошло», - прокомментировал певец свое решение.
Кстати, сам он выглядел как всегда безукоризненно: в строгом костюме и в
галстуке.

Легко ли быть пасси-
ей Тома Круза? Оказы-
вается, не очень. Источ-
ники, близкие к «полу-
звездной» паре, утвер-
ждают, что женщина,
которую актер нанял
для своей подруги Кэй-
ти Холмс, здорово пор-
тит ей жизнь. Молодая,
но напористая надзира-
тельница по имени
Джессика Родригес хо-
дит за своей подопеч-
ной по пятам и вмеши-
вается во все, чем та
занимается.

Этот прискорбный
факт выяснился во вре-
мя пресс-тура, посвя-
щенного выходу фильма
«Бэтмен: начало» - он
появится на экранах в
ближайший уик-энд.

«Том платит Джессике за то, чтобы
Кэйти не сбилась с «пути истинного»,
- рассказал журналисту издания New
York Daily News работник кинокомпа-
нии Warner Bros., которая сняла кар-
тину. - Она ходит за ней повсюду и ни-
когда не отстает больше чем на чет-
верть шага. На вопросы, кто она такая,
отвечает, что лучшая подруга Кэйти. А
знакомы они всего полтора месяца!»

«Джессика ведет себя очень над-
менно, - продолжает тот же источник.
- Она постоянно задает вопросы - на-
пример, «Когда улетает самолет?»,
«Сколько продлится это интервью?»
и т.д... В Лондоне она прерывала ин-
тервью из-за того, что Том звал Кэй-
ти к телефону... Интервью в газете
USA Today прошло под ее присмот-
ром - вот почему статья получилась
такая ужасная». По словам киношни-
ка, нахальная дама уже вывела из
себя многих в его компании, в том
числе и начальство.

От того же собеседника известно, что
Джессика Родригес, как и ее нанима-
тель, принадлежит к секте сайентоло-
гов. Впрочем, это не удивит тех, кто вни-
мательно следит за жизнью Тома Кру-
за: на днях Кэйти во всеуслышание
объявила, что принимает веру, кото-
рую исповедует ее любимый. Разве что
поклонницы голливудского красавчика
немного поостынут к своему кумиру,
который позволяет такой неприятной
особе омрачать жизнь подруги.

Впрочем, многие и так разлюбили
актера, когда в его жизни появилась
Кэйти. Обычно сдержанный и уже не
совсем юный Круз (ему сейчас 42)
ведет себя как 16-летний мальчишка:
постоянно говорит о том, как он счас-
тлив, как любит свою подружку, какая
она замечательная актриса и заме-
чательная девушка. Ходят даже слу-
хи, что «последний самурай» намерен
окончательно разбить сердца своих
фанаток и жениться на Кэйти.

После заверше-
ния суда, Майкл
Джексон наконец-
то пришел в себя и
дал кое-какие ком-
ментарии по пово-
ду благополучного
завершения не-
приятной ситуа-
ции. В частности,
как заявил адвокат
певца, процесс по-
служил для Майк-
ла хорошим уро-
ком. «Все, хватит,
больше никаких
мальчиков в моей
постели!» - пере-
дал адвокат слова
Джексона.

«Он больше не
позволит сделать
из себя жертву», -
предупредил пра-
возащитник всех
возможных желаю-
щих нажиться за
счет его клиента. «Он был невино-
вен, и мы рады, что смогли убедить
в этом суд присяжных. Просто
Майкл слишком мягкий и доверчи-
вый человек. Он был слишком хо-
рошего мнения о некоторых людях,
которые этого недостойны. Но суд
расставил все на свои места. Боль-
ше он на эту удочку не попадется!» -
заверил адвокат экс-короля поп-
музыки.

Теперь Джексон наслаждается
только видом своих собственных де-
тей. Прибыв после суда на свое ран-
чо Neverland, певец занялся про-
смотром семейных видеозаписей.
У 46-летнего певца трое детей:
Принц Майкл I, Парис и Принц
Майкл II, правда все они живут с
матерью. Всплакнув над семейны-
ми архивами, певец признался, что
спал с детьми, но дальше того, что-
бы лечь с ними в одну постель, дело
не заходило. Ни о каких домогатель-
ствах, по словам адвоката Джексо-
на, не могло идти и речи.

Защита уверена – их дело правое.
«Вы слышали показания «жертв» на
суде? Макалей Калкин свидетель-
ствовал, что Майкл к нему не при-

касался, не прикасался он и к Вэй-
ду Робсону и к Бретт Барнес. Они
дали показания, перед присяжными
Джексон чист, и они приняли вер-
ное решение, когда вынесли оправ-
дательный приговор», - говорит ад-
вокат певца.

«Обвинение пользовалось раз-
личными схемами, чтобы доказать
вину Джексона. Но ни ложные пока-
зания, ни грязные слухи им не по-
могли», - считают сторонники поп-
звезды. Теперь он официально при-
знан невиновным. Но суд изрядно
подпортил нервы и здоровье жерт-
ве интриг. Сейчас Майкл Джексон
раздумывает о своем будущем. Из-
бежав тюрьмы, певец решил «завя-
зать с прошлым» и объявить буду-
щий год годом полного обновления.

Звезде требуется восстановить
не только физические, но и духов-
ные силы. Решительным отказом
всем мальчикам желающим про-
браться в его постель, Джексон не
ограничился. На время он и вовсе
решил прекратить любые контакты
со всеми, кто моложе 18 лет, чтобы
больше не было никаких прецеден-
тов.

Известная тихоня не на шутку взбу-
доражила не только светских репор-
теров, но и своих коллег по цеху. Мало
того, что певица развелась с мужем
и продюсером Николаем Тагриным, с
которым прожила более десяти лет и
от которого имеет сына. Это, как гово-
рится, дело частное. Проблема в том,
что поведение Татьяны в последнее
время вызывает недоумение у всех
здравомыслящих людей.

Не успела музыкальная и журнали-
стская общественность отойти от ее
публичного признания в любви капи-
тану питерского «Зенита» Владисла-
ву Радимову, как Буланова устроила
продолжение шоу.

На недавнюю презентацию своего
нового альбома она пригласила и
бывшего мужа, и объект своей страс-
ти. Ничего хорошего из этого не полу-
чилось. Краснеть в прямом смысле
пришлось не только составляющим
этого треугольника, но и всем гостям
вечеринки. Судя по всему, Татьяна
очень нервничала, потому как с само-
го начала крепко налегать на спирт-
ное. Начала с шампанского, а потом,
по возрастающей, добралась до те-
килы. Так что к тому моменту, когда
собрались все ожидаемые VIP-персо-
ны, Буланова уже была тепленькой.

Такой раскомплексованной певицу
еще никто не видел. Она постоянно
лезла с объятиями и поцелуями к сму-
щенному Радимову и тот решительно
не знал, что делать. Расстроенный
Тагрин молча наблюдал за телодвиже-
ниями своей бывшей благоверной,
сидя за столиком. «Слушайте, да она
же пьяная!» - перешептывались со-
бравшиеся. Радимов тем временем
тактично пытался оторвать от себя

ТЕПЛЕНЬКАЯ БУЛАНОВА В ОБЪЯТИЯХ
ЛЮБОВНИКА РАЗОГРЕВАЛА ПУБЛИКУ

хозяйку вечера и усадить ее на мес-
то. Владиславу явно было не по душе
сниматься перед дюжиной фотока-
мер в объятиях певицы. Хмурая реак-
ция расстроила Татьяну. Так, с кислым
лицом, она и пребывала до конца ве-
чера. Гости остались в шоке от собы-
тий вечера, но никто, впрочем, не ре-
шился осуждать безответно влюблен-
ную женщину. И все-таки нехорошо
публичному человеку делать достоя-
нием общественности свою личную
проблему. Да и об ощущениях Ради-
мова неплохо было бы подумать.
Влюбленный человек, конечно, стано-
вится эгоистом, но не настолько же?

ТОТТИ ЖЕНИТСЯ С РАЗМАХОМ
В ближайшее воскресенье звезда итальянс-

кого клуба «Рома», Франчско Тотти, покончит с
холостяцкой жизнью. Он и его избранница,
звезда телеэкрана Хилари Блази, сочетаются
браком на Капитолийской площади в центре
Рима, а праздничная месса пройдет в церкви
Святой Марии д’Аракели. В связи с этим дви-
жение в центре итальянской столицы будет ог-
раничено с самого утра, а в вышеупомянутой
церкви будут отменены все службы, сообщает
AFP.
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«Не ешь царскую ягодку с чужого поля!»
Жертва питона билась в истерике

Клубничка. Нежное слово с подтек-
стом. Сладкая жизнь. Слюнки, теку-
щие от ожидания счастья. Символ
восторга, красоты и наслаждения. Ла-
комый комочек материализовавшей-
ся мечты. А обязаны мы этой радос-
тью французу. Дворянину. Мечтате-
лю и… шпиону!

В 1714 году Антуан де Фрезье от-
правился из любимой Франции в
страны Южной Америки, которые в ту
пору были колониями Испании. Тай-
ное поручение: установить числен-
ность испанских войск, их боеспособ-
ность и размещение.

Детективная жилка любознательно-
го француза была слабовата. Рассек-
реченный в несколько недель, он был
выслан обратно, во Францию. И един-
ственную добычу, прихваченную из
Южной Америки, романтик бережно
вез во влажном носовом платке. Это
были крохотные кустики местной зем-
ляники.

Дома шпион-садовод устроил рас-
саду в теплице, а один кустик подарил
Королевскому ботаническому саду в
Париже.

Новый сорт дикой земляники вна-
чале не особенно заинтересовал бо-
таников. И были бы забыты и имя де
Фрезье, и сама ягодка, если бы не ее
привередливость.

Упрямое растение совсем не дава-
ло семян. И этим заинтересовало
ученых. Биологи попробовали опы-
лять ее пыльцой других, французских
сортов земляники, но безуспешно.

Кому-то пришло в голову опылить
южноамериканскую землянику ее
родственницей из Северной Амери-
ки, давно распространенной во Фран-
ции. И тут произошло чудо!

Вместо крохотных красных ягодок
вроде нашей лесной земляники по-

тысяч сортов клубники разной ве-
личины, формы и вкуса.

В отличие от нас, кушающих клуб-
нику, с чем попало – хоть с пивом, хоть
с чаем, - французы XVIII века, да и те-
перешние гурманы, по правилам сто-
лового этикета употребляли и упот-
ребляют клубнику на десерт, заедая
шампанское. Брать её полагается ви-
лочкой.

Но если вы по ошибке схватите
пальцами – не огорчайтесь. Сами-то
французы до середины XVII века ели
руками. Клубники, как уже сказано, у
них тогда еще не было, но уж зато ме-
стную лесную землянику брали гор-
стями.

До тех пор, пока англичане не надо-
умили их, как не запачкать на дворцо-
вом приеме накрахмаленные кружев-
ные воротники.

Английская мода на вилку тоже при-
жилась не сразу.

В 1608 году побывал в Италии один
англичанин. Звали его Томас Кориат.
В своем Дневнике путешественника
он описал и великолепие венецианс-
ких дворцов, стоящих посреди воды,
и красоту мраморных храмов Древ-
него Рима, и грозное величие Везу-
вия.

Но больше, чем Везувий и дворцы
поразило Томаса Кориата другое
диво.

«Когда итальянцы едят мясо, они
пользуются небольшими вилами из
железа или стали, а иногда из сереб-
ра. Итальянцев никак нельзя заста-
вить есть руками. Они считают, что
есть руками нехорошо, потому что не
у всех руки чистые», - так забавно про-
комментировал свои наблюдения ав-
тор.

В Англию Кориат вывез итальянс-
кую вилочку, имеющую два зуба с
ручкой, украшенной шишечкой на
конце.

Держать её было неудобно – слиш-
ком мала, 1/3 от современной – и на
первом же званом обеде вилочка под-
вела хозяина. Кусок мяса слетел на
скатерть. Был общий хохот. Дамы оце-
нили только изящную отделку. А муж-
чины утверждали, что у англичан руки
перед едой всегда вымыты и десяти
пальцев для еды пока что им хватает!
Только через пятьдесят лет – в 1650-е
годы – вилки вошли в обиход в Англии,
во Франции, а затем уже у нас.

В конце XVII века немец-путеше-
ственник Мейнберг писал: «За обе-
дом для каждого гостя кладут на стол
ложку и хлеб, а тарелку, салфетку,
нож и вилку кладут только для почет-
ных гостей».

Клубничка на вилочке. Или на ладо-
ни. Аппетит приходит даже до еды.
Сладкое лето, улыбающиеся девицы с
обложек глянцевых журналов газетных
стоек – клубничка, одним словом! И
неудавшегося шпиона де Фрезье не
грех вспомянуть добрым словом. Ох,
уж эти французы – их беспечность так
часто и парадоксально одаривает мир.

Катя ЦИБЕР

явилась пышнотелая красавица с
густым незабываемым ароматом.

«Садовая земляника» за 30 лет
распространилась по всем приуса-
дебным участкам Франции. В это
же время она попала на террито-
рию России и всей Российской
Империи, частью которой тогда
была и Грузия.

Известен изумительный
случай из истории императ-
рицы Екатерины II.

В XVIII столетии юная
Софья Августа Фредери-
ка принцесса Ангальт-
Цербская перешла из
лютеранства в право-
славие и обвенчалась с

наследником русско-
го престола вели-

ким князем Пет-
ром. Любви меж

супругами не
было, и

крещеная Екатериной княгиня
охотно прощала мужу измены –
лишь бы не приставал с любез-
ностями.

Возлюбленной будущего Пет-
ра III стала хромая и любящая
выпить водочки дворяночка
Елизавета Воронцова. Её сест-
ра, Екатерина Воронцова-Даш-
кова, была лучшей подругой
будущей императрицы Екате-
рины II.

Екатерина Великая закрывала
глаза на шашни мужа до тех пор,
пока не тронули её… клубнику!

Однажды великая княгиня от-
правилась в свой садик и обнаружи-
ла, что дозревающая клубника исчез-
ла.

Слуги объяснили, что ягоды съела
бессовестная фаворитка. С Екатери-
ной случилась истерика: «Попом-
нишь ты у меня, Лизка – дура, как цар-
скую ягоду кушать!» - вне себя крича-
ла она.

После восшествия царской четы на
престол и убийства Петра III Алексе-
ем Орловым, братом фаворита Ека-
терины II Григория Орлова, Елизаве-
те Воронцовой пришлось бы неслад-
ко.

Императрица крепко запомнила
«ягодную обиду». Только дружба её с
родной сестрой виновной спасла
сладкоежку от царского гнева.

Впоследствии Екатерина II крести-
ла сына Елизаветы от дворянина По-
лянского и назначила их дочь своей
фрейлиной.

Однако  и в старости любила
вспомнить «клубничный анекдот» и
напоминала детям Полянских «никог-
да не есть эту царскую ягодку с чужо-
го поля»!..

Сейчас уже выведено более двух

Секс — великолепный естествен-
ный анальгетик, особенно для жен-
щин. Под его действием вырабаты-
ваются болеутоляющие гормоны
эндорфины (естественные аналоги
морфия), а у женщин еще и эстро-
гены, подавляющие боль при пред-
менструальном синдроме.

Секс — великолепное средство
поднятия самооценки, снятия уста-
лости и стресса, залог активного
долголетия. Хороший эмоциональ-
ный половой акт куда эффективнее
двух выходных дней, проведенных в
одиночестве или с пивом у телеви-
зора.

Секс эффективно повышает им-
мунитет. В крови людей, ведущих
регулярную половую жизнь, антител
(как антивирусных, так и общих) на
30% больше, чем в крови сексуаль-
ных аскетов. Это имеет огромное
значение в профилактике инфек-
ций и онкологических заболеваний.

Секс — отличное средство для по-
худения. Интенсивный 30-минут-
ный половой акт сжигает 250 — 300
ккал, что эквивалентно спринтерс-
кому рывку на стометровую дистан-
цию или размеренному бегу на 1 ки-
лометр. «Пробегайте» этот кило-
метр ежедневно, и ваш «экватор по
животу» не раздует никакое пиво.

Секс улучшает осанку, координа-
цию движений человека и тонус его
кожи. Уже только по состоянию
кожи можно судить о том, счастлив
ли человек в личной жизни или нет,
а происходят все эти улучшения под
влиянием гормона тестостерона.

Секс — естественная и надежная
профилактика старения. Люди, ре-
гулярно занимающиеся эмоцио-

БЕЗ СЕКСА НЕ БУДЕТ НИ МОЗГОВ, НИ ЗДОРОВЬЯ!

нальным, чувственным сексом, выг-
лядят на 5 — 10 лет моложе своих
унылых сверстников. Это становит-
ся особенно заметно уже с 30-лет-
него возраста.

Невероятно, но только регуляр-
ные занятия сексом способны есте-
ственным путем увеличить женскую
грудь, причем организм сделает
это сам, без всяких препаратов и
биодобавок.

Секс предупреждает также раз-
витие кожных болезней. Делает это
все тот же иммунитет плюс гормон
прогестерон, ликвидирующий пры-
щики на теле и лице лучше любых
препаратов и даже ультрафиолета.

Секс улучшает память и повыша-

ет интеллектуальные способности
человека — экстремальный сосуди-
стый стресс при оргазме обеспечи-
вает доставку кислорода даже в са-
мые застойные участки организма.
Экспериментом доказано, что секс
чрезвычайно полезен студентам во
время сессии, а вредны лишь бе-
зуспешные поиски секса, отнимаю-
щие у молодых людей время и при-
чиняющие им страдания и депрес-
сии.

Секс — надежное средство от
бессонницы: вырабатывающийся
во время полового акта гормон ок-
ситоцин, помимо тонизирующего
эффекта, обладает успокаиваю-
щим и снотворным действием.

Младший сын принцессы Дианы
обладает способностью попадать в
светские хроники по любому поводу.
Сегодня газеты пишут, что он вместе
с товарищами-солдатами получил
половое воспитание.

Только не подумайте плохого - со-
бытие на самом деле вполне рядовое.
Всем курсантам Королевской Воен-
ной академии читают двухчасовую
лекцию под маскирующим названи-
ем «Факты жизни», и говорится в ней
главным образом не о том, как доста-
вить женщине удовольствие, а о ве-
щах менее приятных - контрацепции
и болезнях, передающихся половым
путем.

Непутевый отпрыск августейшей
семьи, может быть, и не знает, что
означает свастика, почему нельзя
напиваться на вечеринках и драться
с журналистами. Однако по теме лек-
ции 20-летнего парня никто не назо-
вет профаном: он уже больше года
встречается с белокурой красоткой и
будущей фотомоделью Челси Дэви.
А что касается болезней, то принц пос-
ле трагической гибели своей матери
продолжил ее работу по борьбе со
СПИДом и уже насобирал для выми-
рающих африканских стран почти $2
миллиона.

СОЛДАТЫ НАУЧИЛИ ПРИНЦА ГАРРИ
Но армейская дисциплина

превыше всего - Гарри отсидел
лекцию вместе со всеми. И ску-
чать за партой ему, несомненно,
показалось не столь тяжко, как
бегать под палящим солнцем в
тяжелых армейских ботинках. На
днях бедный принц сильно натер
ноги во время десятимильного
марш-броска. Все таблоиды
тогда наперебой расписывали,
какие ужасные волдыри взду-
лись на ногах принца. Впрочем,
Букингемский дворец может не
опасаться за здоровье своего
самого юного питомца - вчера
после занятий он уже играл в
свое любимое конное поло. Кста-
ти говоря, после этого случая
командование-таки дало Гарри
поблажку: ему разрешили наде-
вать на тренировки не форменную
обувь, а то, что покажется удобным.

И еще один случай из солдатского
«сериала» с августейшей особой в
главной роли. В Академии существу-
ют своеобразные учебные приемы.
Например, каждому курсанту устра-
ивают обряд «посвящения»: все его
вещи вываливают из комнаты в кори-
дор, и неофит должен за 10 мин. сло-
жить свои пожитки обратно. Гарри

тоже подвергли этому испытанию, и
он бы не справился с задачей, если
бы не помощь товарищей. «Надо
было видеть его лицо, когда он вер-
нулся с трудного занятия и увидел
бардак, - рассказывал очевидец. - Он
сел, обхватил голову руками и был
готов сдаться. Но инструктор пнул ко-
ролевского отпрыска под зад и заста-
вил встать, а остальные кадеты помог-
ли собрать вещи».

В одном из кинотеатров, в Объеди-
ненных Арабских Эмиратах, во время
сеанса в зал заполз настоящий полумет-
ровый питон и в полной темноте напал
на зрительницу, чуть не отправив несча-
стную на тот свет.

Женщина увлеченно следила за про-
исходящим на экране, где разворачивал-
ся захватывающий сюжет фильма про
семейку Смитов, как вдруг почувство-
вала на ноге что-то холодное и ползу-
щее. В следующий момент зал киноте-
атра огласил душераздирающий крик.

Как рассказывают очевидцы, кто-то

В КИНОТЕАТРЕ НА ЗРИТЕЛЬНИЦУ НАПАЛА ЗМЕЯ
из зрителей, у кого был мобиль-
ный телефон с фонариком, посве-
тил в сторону кричащей женщи-
ны, и все близсидящие увидели
змею.

На помощь несчастной пришла
другая зрительница. Как рассказа-
ла смелая домохозяйка Шерана
Алансудхир, жертва питона лежа-
ла на полу и билась в истерике.
Шерана приказала женщине затк-
нуться и попыталась взять змею
за хвост, но пострадавшая в пани-
ке отпихнула ее. Питон все туже
стягивал ногу несчастной, и нуж-
но было срочно действовать. Ше-
рана начала потихоньку раскручи-
вать питона, а потом вынесла
змею в фойе.

«Не знаю, как я смогла это сделать.
Но уверена, что нет ничего важнее, чем
помогать людям, - говорит госпожа Алан-
судхир. - Женщина поблагодарила меня,
обняла и расцеловала. При этом она ска-
зала, что я – лучший человек из всех,
что встречались ей в жизни».

Совершив свой подвиг, Шерана не-
много погуляла со спасенной женщиной
по фойе, убедилась, что той стало лег-
че, и пошла в зал досматривать фильм.

По словам полиции, ставший причи-
ной паники питон был передан в муни-
ципалитет.

Ш О К О Л А Д Н Ы Й
ЭЛТОН ДЖОН

В Британском музее восковых
фигур Мадам Тюссо на суд обще-
ственности предстала шоколадная
статуя Элтона Джона в натуральную
величину. Всемирно известный му-
зей впервые решился на подобную
экспозицию, стремясь порадовать
своим шедевром соотечественни-
ков и гостей столицы туманного Аль-
биона.
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Чтобы мясо было сочным
Эти «гибкие» супы...№ 2 1
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Ответы к кроссворду, опубликованному в «Досуге» N 20
ПО ГОРИЗОНТАЛИ: 4. Алферов. 8. Элефант. 15. Алгонкин. 16. Ремнезуб. 17. Детерминант. 18. Отосклероз. 19. Ирландское. 20. Студе-

беккер. 23. Антитеза. 24. Изолиния. 26. Одиссея. 29. Инжир. 32. Отлив. 33. Дознание. 35. Конторка. 38. Актобе. 39. Кляча. 42. Мокпхо. 43.
Трипура. 44. Гриотто. 46. Искра. 48. Акара. 49. Ачунг. 50. Время. 51. Клуид. 53. Роделинда. 56. Зинаида. 57. Триплан. 59. Саис. 61. Фахсф-
лоуи. 62. Клиф. 67. Люксембург. 69. Лилиенталь. 71. Привидение. 72. Иррадиация. 74. Пенн. 77. Ионосфера. 82. Алов. 84. Бригген. 85.
Тырново. 86. Диссектор. 87. Броше. 88. Барту. 89. Идеал. 90. Бизон. 93. Юнган. 96. Илуксте. 97. Кувички. 99. Дамаск. 100. Карин. 103.
Псалом. 104. Аристида. 106. Агитатор. 108. Кагор. 109. Одеон. 112. Динамит. 116. Сулавеси. 117. Какерома. 119. Наперстянка. 123. Эрго-
номика. 124. Паракапзук. 125. Подснежники. 126. Заволжье. 127. Свислочь. 128. Таракан. 129. Кнессет.

ПО ВЕРТИКАЛИ: 1. Клятва. 2. Константинов. 3. Экклесия. 4. Андрогенез. 5. Фудзисан. 6. Ритенуто. 7. Варезе. 8. Эдирне. 9. Еланская.
10. Антифриз. 11. Триллионер. 12. Оманский. 13. Тессеристика. 14. Супонь. 21. Басоля. 22. Свинарка. 25. Новгород. 27. Джек. 28. Елка. 30.
Анерограф. 31. Индравати. 33. Дети. 34. Нептуний. 36. Озокерит. 37. Амос. 40. Лессепс. 41. Чарвилл. 45. Капри. 47. Жупел. 52. Килиманд-
жаро. 54. Бахчеводство. 55. Осел. 58. Юфть. 60. Сеславин. 62. Катакана. 63. Мулине. 64. Огурец. 65. Глория. 66. Албери. 68. Югер. 70. Ляни.
71. Пипа. 73. Яхве. 75. Насос. 76. Агарикус. 77. Индустрия. 78. Овсянка. 79. Фокшани. 80. Атрибуция. 81. Артемида. 83. Лудза. 87. Булдаков.
91. Нугманов. 92. Ника. 94. Кипр. 95. Газотурбовоз. 98. Валдемарпилс. 100. Кахи. 101. Романс. 102. Нами. 105. Индемнитет. 107. Тракто-
рист. 110. Камбоджа. 111. Сингапур. 112. Диплодок. 113. Тенерифе. 114. Екабпилс. 115. Франклин. 118. Торбан. 120. Репнин. 121. Торжок.
122. Урумчи.

ПО ГОРИЗОНТАЛИ: 4. Армянский сорт винограда. 8. Самолет с тремя плоскостями крыльев. 15. Осадочная горная порода. 16. Опера
Моцарта. 17. Падеж. 18. Восковая живопись. 19. Ансамбль танцоров. 20. Отсталость развития. 23. Ночная бабочка. 24. Линия с одинаковыми
значениями какого-либо параметра на картах. 26. Зародыш хордовых. 29. Государство в Океании. 32. Стихотворение Лермонтова. 33. Италь-
янский кинорежиссер. 35. Опера Верди. 38. Пьеса Зорина. 39. Франц. актёр (актриса). 42. Город в Норвегии. 43. Линия одинаковых давлений
на карте. 44. Город в Пакистане. 46. Город в Азербайджане. 48. Морское животное семейства тюленей. 49. Декоративное покрытие иконы. 50.
Река в России, Беларуси, Украине. 51. Город в Бахрейне. 53. Коллекция изображений по определенной теме. 56. Крупное поместье в Латин-
ской Америке. 57. Сорт помидоров. 59. Летучая мышь. 61. Аквариумная рыбка. 62. Древнеримское должностное лицо. 67. Головной убор. 69.
Декабрист. 71. Город в Марокко. 72. Область степей Северного Причерноморья. 74. Приток Аргуни. 77. Злак. 82. Священный дурманящий
напиток для обрядов жертвоприношений в древнеиндийской религии и мифологии, а также божество этого напитка. 84. Река в Северной
Америке. 85. Кровеносный сосуд. 86. Город в Великобритании. 87. Сорт картофеля. 88. Франц. киноактёр. 89. Древнегреческий духовой
музыкальный инструмент. 90. Государство в Африке. 93. Геометрический термин. 96. День недели. 97. Река в Африке. 99. Часть мясной
туши. 100. Вулкан в Исландии. 103. Обувь. 104. Стихотворение Пастернака. 106. Болезнь человека. 108. Часть руки. 109. Рыба семейства
окуневых. 112. Съедобный гриб. 116. Хвойные субтропические леса. 117. Рыба семейства окуневых. 119. Основатель халдейской династии
в Вавилонии, правил в 626-605 до н. э. 123. Концертный зал в Лейпциге. 124. Пролив между Кубой и п-овом Юкатан. 125. Эволюционная
концепция развития. 126. В музыке: обязательная партия какого-либо инструмента. 127. Геометрическое тело, двадцатигранник. 128. Столи-
ца Польши. 129. Остров в заливе Петра Великого.

ПО ВЕРТИКАЛИ: 1. Молочный продукт. 2. Город в Болгарии. 3. Штат в Мексике. 4. Раздел исторической науки, установление места,
времени и т.д. 5. Исторический город под Самаркандом. 6. Звукоуловитель. 7. Внештатный врач. 8. Кавказская волынка. 9. Город в Литве. 10.
Заболевание крови. 11. Удобрение. 12. Предмет посуды. 13. Море в Средиземном море. 14. Вид мужского пальто. 21. Состояние раститель-
ных клеток, тканей, органов. 22. Растительный пигмент. 25. Итал. архитектор, 15 в. 27. Мужское имя. 28. Настольная игра. 30. Единица
измерения телесного угла. 31. Водопад в Колумбии. 33. Штат в Бразилии. 34. Наружный слой древесины. 36. Женское имя. 37. Ведийский
мудрец-риши, один из мифических авторов «Ригведы». 40. Аминокислота. 41. Вождь восстания рабов в Древнем Риме. 45. Духовой музы-
кальный инструмент. 47. Точка небесной сферы. 52. Наука об органах чувств. 54. Раздел биологии. 55. Географический термин. 58. Оливко-
вое масло, употребляемое в церковных обрядах. 60. Космонавт. 62. В музыке: системе упражнений. 63. Российская актриса. 64. Балетный
термин. 65. Приток Припяти. 66. Шведская марка автомобилей. 68. Река в Архангельской области. 70. Денежная единица Перу. 71. Город в
Румынии. 73. Налог на Руси. 75. Лекарственное растение. 76. Пьеса Зорина. 77. Один из Канарских о-вов. 78. Рыболовная снасть. 79.
Сельскохозяйственная профессия. 80. Овощ. 81. Премьер-министр России в 1906-11 гг. 83. Река в Чехии. приток Лабы. 87. Стихотворение
Баратынского. 91. Город в Литве. 92. Карточная игра. 94. Античная одежда. 95. Усвоение растением азота. 98. Станция метрополитена в
Москве. 100. Головной убор. 101. Столица Албании. 102. Род двулетних трав семейства зонтичных. 105. Российский кинорежиссер (фильм
«Тени забытых предков»). 107. Старая система певческого искусства. 110. Большой круг небесной сферы. 111. Ископаемое животное. 112.
Богиня похорон в древнеримской мифологии. 113. Областной центр в Казахстане. 114. Франц. архитектор, 20 в., дом Центросоюза на
Мясницкой в Москве. 115. Столица Португалии. 118. Комедийный герой чешского народного театра. 120. Приток Оки. 121. Обезьяна. 122.
Карточный пасьянс.

 

МЯСО 

Мясо во всех видах надо солить лишь в кон-
це приготовления, т.к. соль способствует по-
тере сока.

При варке, 
• чтобы мясо было сочным, а не жестким и

безвкусным, надо закладывать его в крутой
кипяток.

• Если из мяса намерены получить хоро-
ший навар, крепкий бульон, то его надо зак-
ладывать в холодную воду.

При запекании в фольге или в специаль-
ном мешке:

• Мясо не солится, если оно запекается
куском.

• Изделия из мясного фарша солятся,
сдабриваются всем необходимым по рецеп-
ту и обязательно обваливаются (панируются)
в муке, которая и забирает часть соли.

• Птица сдабривается сухими пряностями
(но не сырыми пряными травами) и почти не
солится.

• Рыба солится в несколько раз больше,
чем обычно. (1-1,5 столовых ложек крупной
соли на 1 кг рыбы).

• Овощи не солятся и не сдабриваются
ничем. (Все это добавляется перед подачей
блюда на стол).

ПАНИРОВКА

• Растительным маслом панируют мясо,
когда готовят на открытом огне.

• Молоком панируют (окунают в него) су-
хой хлеб перед жареньем («французские» то-
сты).

• Черный хлеб панируют в масле. В молоке
панировать не вкусно.

• Мясные котлеты панируют обычной пше-
ничной мукой.

• Шарики из картофельного пюре паниру-
ют сначала во взбитом яичном белке, а по-
том в рисовой муке.

• Рыбу лучше панировать в муке. Молоко
просто стечет с рыбы, т.к. рыбий сок раство-
ряет молочный белок.

КЛЯРЫ
Кляр, замешанный на дистиллированной воде

вместо обычной, плотный, тонкий и гладкий.
Минеральная вода делает кляр более рых-

лым, ноздреватым, воздушным.

РИС
Чтобы получить рассыпчатый, не склеен-

ный  между собой рис, надо варить его на пару.

ХОЗЯЙКЕ НА ЗАМЕТКУ
КАШИ

Засыпав крупу и залив ее водой, не трогать,
не мешать, крышку не открывать. Каша ва-
рится не столько водой, сколько – паром.

Соотношение крупы и воды
• Гречка -  1:2
• Рис -  2:3.

СУПЫ

Супы очень гибки и подвижны в своих ком-
бинациях.

• Супы удаются тем лучше, чем в меньшем
объеме они варятся.

• Чем медленнее и спокойнее варится суп,
тем он вкуснее (еще лучше, когда он не кипит,
а томится). Лучше для этого использовать
толстостенную кастрюлю.

• Солить супы следует в конце варки. Если
посолить слишком рано, когда продукты еще
твердые, то он дольше варится и часто быва-
ет пересолен, т.к. соль остается в жидкости.

• Приправы и пряности вводят в суп за 3-7
минут до готовности.

• Супы не рекомендуется разогревать, луч-
ше их съесть сразу (кроме суточных щей).

• Как рассчитать количество воды в супе,
чтобы всем хватило? Влить в кастрюлю
столько тарелок воды (полных), сколько пор-
ций хотим получить. Лишняя вода выкипит, а
оставшаяся вместе с гущей составит полную
тарелку.

• Чем больше компонентов в супе, тем
крупнее они должны быть нарезаны, чем
меньше, тем – мельче. В овощной суп овощи
режутся как можно мельче, в крупяной (лап-
ша, вермишель, клецки и т.д.) – кладутся це-
ликом.

• Закладывать продукты в суп следует в
определенном порядке. Сначала те, которые
варятся дольше, в конце – те, что варятся бы-
стрее. Тогда все они будут готовы в одно вре-
мя и не переварятся.

ЖАРЕНЬЕ

• Не следует класть продукт на холодную
сковороду в холодное масло, они к ней при-
липнут.

• Нельзя подливать холодное масло в про-
цессе жарения и смешивать его с перека-
ленным. Именно в этом случае возникает
чад.

• Если в сковороде есть царапины, к ним
обязательно пригорит продукт.

Древние греки, чтобы умилостивить Мино-
тавра, возили к нему на съедение прекрасных
девушек. По дороге они вытворяли с ними та-
кое, что по приезду к Минотавру девушки тре-
бовали продолжения банкета, шампанского и
Минотавра. А Минотавр забивался в угол и
кричал, что здесь лабиринт, а не проходной
двор...

* * *
Муж собирается в командировку. Жена

подсказывает:
  — Положи в чемодан брюки, пиджак, ру-

башку, носки...
— А что я тогда на себя надену?

* * *
— Мужики, а у меня лошадь пала.
— Как?!

— Низко пала. Курит, пьет, коней наве-
ла...

* * *
— Что нужно сделать, чтобы снизить уро-

вень шума российских самолетов?
— Перестать наливать водку в салоне.

* * *
— Ты уже задумываешься о вечном?
— Я об этом всю жизнь думаю. Вечно не

хватает денег.

* * *
Объявление: “Вы молоды, образованны,

умны и коммуникабельны? Вы хотите зараба-
тывать до $3000 в месяц? Вы хотите ездить в
командировки за границу? Идите на фиг! Мы
ищем дворника!”.
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5ГОСТЬ ПЯТОЙ ПОЛОСЫОппозиция бывает разной
Республиканская ротация
Тест для Центризбиркома
Месть за подставу

Один из лидеров Республиканской партии Давид УСУПАШВИЛИ:

«Слово соросовец сегодня звучит политически невыгодно»

Гуга КАЗАРЯН

- В чем заключается совре-
менная концепция Республи-
канской партии?

- Этот вопрос я бы разделил на
две части. Первая - это то, как
партия рассматривает сама себя и
как функционирует. Вторая - чего
она добивается в обществе, для чего
создана и какие у нее цели в буду-
щем.

Республиканская партия - это
политический организм, по ряду
признаков отличающийся от дру-
гих партий. Наша идеология не ос-
нована на видении одного челове-
ка, республиканцы - партия едино-
мышленников, которые сообща
принимают решения. Именно по-
этому у нас используется принцип
ротации председателя партии...

- Которым вы станете пер-
вого июля...

- Да. И, мне кажется, что рота-
ционный принцип - очень хорошая
традиция.

Но лидер партии, это не вождь,
от которого зависит все. Он, ско-
рее, выполняет функции менедже-
ра и спикера, функционируя в рам-
ках делегированной ему ответствен-
ности. Еще раз отмечу, что все ре-
шения принимаются на совмест-
ных заседаниях. Так что дистанции
между председателем партии и ос-
тальными членами нет. Эта модель

– результат нашей политической
концепции, политической доктри-
ны, которая отражается на всем. В
частности, мы - за парламентское
правление в стране и против прямо
избранного президента, который од-
новременно является и руководите-
лем правительства и государства в
целом. Мы - за классическую евро-
пейскую модель правления, когда
главная политическая интрига –
парламентские выборы, от которых
в дальнейшем зависит формирова-
ние правительства. И мы остаемся
сторонниками этой модели не толь-
ко для государства, но и для партии.

Другая отличительная черта в
том, что у нас нет претензий на то,
что мы глаголем истину в конечной
инстанции в решении тех или иных
вопросов. Мы говорим, что все
партии, в том числе и Республикан-
ская – очень важный общественный
инструмент в жизнедеятельности
государства. Но не верховный, ко-
торому все должны подчиняться.
Тут же скажу, что мы очень высоко
ценим возможности свободной кон-
куренции. Мы считаем, что и эко-
номическая и политическая систе-
мы страны должны быть основаны
на честной конкуренции. А вмеша-
тельство государства в происходя-
щие процессы, в личную жизнь или
в бизнес должно быть минималь-
ным. Уверен, в Грузии это вполне
осуществимо.

- Членами вашей партии
были такие знаковые фигуры на
грузинском политическом поле,
как Реваз Шавишвили и Вах-
танг Хмаладзе. Сегодня они уже
не республиканцы. Что случи-
лось?

- Они не являются членами
партии, но остаются нашими хоро-
шими друзьями и политическими
единомышленниками. Просто на
каком-то этапе развития у нас по-
явились отличные взгляды о такти-
ке деятельности Республиканской
партии. Это было в 1999 году, когда
мы решили войти в коалицию с
Народно-демократической партией
Грузии. Тогда Резо Шавишвили,
Вахтанг Хмаладзе и ряд других чле-
нов партии посчитали, что коали-
ция с другими политическими груп-
пами, скажем, с движением «Про-
мышленность спасет Грузию», была
более выгодной и правильной. Это
были чисто тактические разногла-
сия.

Я не исключаю, что многие из тех,
кто тогда партию покинул, вновь
вернутся в ее состав.

- Бытует мнение, что Респуб-
ликанская партия – карманная
оппозиция. Другими словами,
многие склонны считать, что вы
оппозиция, управляемая влас-
тями...

- Для существования такого мне-
ния есть множество причин. Одни

могут думать так потому, что пред-
ставляют оппозицию как орган, ко-
торый всегда и со всем не согласен с
властями. В их понимании оппози-
ция не просто должна оппонировать
правительству, но и бороться с ним.
Мы с такими людьми не согласны.

Ведь быть в оппозиции к прави-
тельству не означает быть в оппо-
зиции с властью, с народом. На мой
взгляд, оппозиция должна способ-
ствовать успешным действиям пра-
вительства. Допустим, если власть
выдвигает правильную концепцию
налогообложения, приемлемую для
общества, то зачем спорить? Ведь и
без этого можно найти достаточно
промахов правительства, достойных
критики.

Есть другая группа людей, кото-
рые не принимают нас как оппози-
ционную силу. Это люди, одержимые
идеей тотальной конспирации. Они
думают, что все происходящее пла-
нируется где-то там в масонских
ложах или в Москве. С такими людь-
ми сложно спорить. Могу лишь пред-
положить, что, по их логике, они
тоже являются частью этой системы
и их взгляды также формируются в
кулуарах других государств.

Есть еще один момент. Дело в том,
что Республиканская партия сейчас
набирает силу, и это пугает прави-
тельство. Возможно, слухи о нашей,
так сказать, лжеоппозиционности
создаются искусственно и агитация
эта умышленная, исходящая непос-
редственно от правительства.

- Поговаривают и о том, что
сегодняшняя власть Грузии в
элементарных ситуациях ведет
себя не совсем адекватно. Глав-
ным образом имеются в виду
визиты Джорджа Буша и Джор-
джа Сороса, которые, по сути,
являются противниками. Но
Грузия их приняла чуть ли не

на одном уровне. Понятно, что
во многом - это пиар. Но не
много ли его? Не вредит ли это
государству?

- Насчет Сороса я не совсем со-
гласен. Посмотрите, более того,
президент принял меры для того,
чтобы журналисты не видели его
вместе с Соросом. Я бы посове-
товал людям, которые интересу-
ются грузинской политикой, об-
ратить внимание на некоторые
нюансы. В частности, примеча-
тельно, что Михаил Саакашвили
не захотел афишировать свою
встречу с личностью, с которой
сегодня во многом ассоциирует-
ся и «революция роз», и вообще
большинство политических про-
цессов.

- А почему, по-вашему, пре-
зидент не захотел «светиться»
рядом с Соросом?

- Потому что сейчас он форми-
рует мнение другой части электо-
рата. Сегодня это выгодно.

С другой стороны, есть попытка
обозвать республиканцев «настоя-
щими соросовцами» и заставить
общество думать, что Саакашвили
и Национальное движение, напро-
тив, «не соросовцы», а настоящие
патриоты.

- А почему вас называют
соросовцами? Это обидное
прозвище?

- Не знаю, для кого это звучит
обидно. Для нас - нет. Я говорю о
том, как президент к этому отно-
сится. Очевидно для него слово со-
росовец сегодня политически невы-
годно.

- Почему?
- Потому что в Грузии есть боль-

шое количество граждан, которые
считают, что Сорос приехал сюда
для уничтожения грузинской куль-
туры, национальных ценностей и

так далее... И если для Саакаш-
вили мнение таких людей более
важно, чем мнение тех, кто выс-
тупает за свободу прав человека,
за открытое общество, то дела об-
стоят не слишком хорошо.

Что касается республиканцев и
Сороса, то это очередной ложный
слух. Надо же что-то придумать.
Невозможно, чтобы партия су-
ществовала так долго и не была
политически уничтожена. Мно-
гих раздражает, что у нас такие
прочные и хорошие контакты с
Западом.

Основной вопрос в том, что
выбирает общество. Оно выбирает
открытость, верховенство права
и, так сказать, натуральное сли-
яние с мировой цивилизацией
или повременную перемену пози-
ций в зависимости от ситуации.

- Почему оппозиция не
объединяется? Это происхо-
дит из-за идеологических или
личностных разногласий?

- Во-первых, для начала надо
стать партией, чтобы объединить-
ся. В Грузии сегодня нет ни од-
ного политического движения, до-
стойного этого названия. Мы
сами станем партией, когда бу-
дем иметь соответствующую орга-
низационную структуру и тому
подобное.

Мы должны дойти до уровня,
когда договор и коалиция станут
не просто решением двух лиде-
ров, а чем-то большим, сопро-
вождающимся конкретными дей-
ствиями.

На сегодняшний день у нас
прекрасные отношения с парла-
ментской оппозицией, с некото-
рыми непарламентскими группа-
ми. Вместе мы выдвигаем множе-
ство инициатив и добиваемся их
осуществления.

Парламент Грузии на заседании 16 июня не поддержал проект поправок в
Закон о регистрации гражданских актов, предусматривающий упрощение про-
цедуры смены фамилии. За этот законопроект проголосовали 44 депутата при
необходимом минимуме в 79 голосов. Депутат Давид Бердзенишвили отметил,
что часть депутатов не могла участвовать в голосовании, так как пульты работа-
ли не у всех. После этого вице-спикер Михаил Мачавариани попытался провес-
ти повторное голосование, что вызвало бурную реакцию лидера фракции «Пра-
вая оппозиция» Давида Гамкрелидзе. Последний заявил, что законопроект абсо-
лютно неприемлем и повторное голосование ничего не даст. По словам Гамкре-
лидзе, в парламенте «сидят не дети, и они уже приняли решение». Мачавариани
попросил депутатов подтвердить, нужно ли проводить повторное голосование.
Большинство высказалось против. Законопроект вернули на доработку в Коми-
тет по юридическим вопросам.
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Руководитель зестафонской районной организации Консервативной партии Каха
Берадзе не исключает своего обращения к какой-либо стране с просьбой о предостав-
лении ему политического убежища. Это решение будет принято, если не произойдет
«быстрого и объективного расследования уже третьего нападения на него». Как гово-
рит Берадзе, сначала был разгромлен офис партии в Зестафони, затем, 15 июня,
неизвестные напали на автомобиль, в котором находились его родственники и члены
партии. А на рассвете 16 июня в селе Цева взорвался сам автомобиль. В случившемся
Берадзе обвиняет администрацию Зестафонского района. Мотивом он называет све-
дение счетов. Дело в том, что неделей раньше он обвинил в коррупции исполняющего
обязанности главы администрации района Мириана Беруашвили. Последний, кста-
ти, был задержан несколько дней назад сотрудниками Департамента конституцион-
ной безопасности МВД Грузии на факте получения взятки в размере 1500 лари. По
некоторым данным, именно Берадзе участвовал в даче взятки.

Зестафонский
консерватор
готовится
к эмиграции

16 июня перед зданием Парламента Грузии вновь собрались уличные торговцы,
протестующие против запрета торговли на территории «Детского мира» в Тбилиси.
Они также недовольны повышением налогов и неблагоустроенностью выделенных для
них территорий. Торговцы грозят перекрыть проспект Руставели и железную дорогу и
вообще устроить «перцовую революцию». Чуть позже акция протеста переместилась к
центральному входу в парламент.

Между тем в ночь на четверг на зугдидском рынке полиция ликвидировала прилав-
ки торговцев табачной продукцией. Причиной, по словам руководства Финансовой
полиции, стала торговля безакцизными товарами. Торговцы требуют от местных вла-
стей предоставления им работы.

Торговцы
начинают
«перцовую
революцию»
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Коллекция 2005 года солнечных очков

и оправ, разработанных всемирно изве-
стными дизайнерами, с международной
выставки в Париже (более 800 видов).

Лучшие спортивные очки
(adidas, zerorh +).

Контактные и косметические линзы
нового поколения.

Консультация профессиональных
врачей – офтальмологов.

Изготовление очков любой сложности.
Лучшие предложения по ценам

и качеству.

Салон располагает медицинской и технической
базой международного уровня, укомплектован ква-
лифицированным персоналом.

КЕНАРИ – ЭТО БОЛЬШЕ,
ЧЕМ ТОЛЬКО ОЧКИ!

0102 Тбилиси, Агмашенебели N 146. Тел. (+995
32) 95 48 45 Тел/факс (+995 32) 91 02 49.

КОЛЛЕКЦИЯ ОЧКОВ
DANIEL SWAROVSKI ДЛЯ ЭЛЕ-
ГАНТНЫХ ЛЮДЕЙ.
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Медианьюс

Медианьюс

Чрезвычайное
заседание
отложено

Назначенное на 16 июня чрезвычайное заседание Тбилисского сакребуло не состо-
ялось. Как заявил секретарь сакребуло Зураб Жвания, правительство столицы не ус-
пело подготовить проект поправок в бюджет, что и стало причиной отсрочки заседа-
ния. Кроме этого, депутаты должны были заслушать отчет интерфракционной группы
о проверке работы Службы культуры, образования и спорта. По кулуарной информа-
ции, депутаты намеревались объявить вотум недоверия руководителю этой службы
Нато Мачаладзе и главе Службы пространственного устройства и архитектуры Геор-
гию Асатиани.

Оппозиция переходит в наступление
Виктор ДОЛИДЗЕ

Представители ряда оппозиционных политических
организаций Грузии, в частности, Консервативной и
Республиканской партий и общественно–политичес-
кого движения «Народный форум» 16 июня подали за-
явление в Центризбирком с требованием провести все-
народный референдум по вопросу проведения выбо-
ров в органы самоуправления путем прямого голосо-
вания.

Речь идет об избрании мэров городов и глав район-
ных администраций прямым голосованием. Напомню,
сегодня мэров Тбилиси и Поти назначает президент
Грузии, мэры остальных городов страны также назна-
чаются президентом по представлению депутатов го-
родских законодательных собраний из их же числа.

Как заявил журналистам один из лидеров Консер-
вативной партии Звиад Дзидзигури, заявка оппози-
ционных партий о проведении референдума станет
своего рода тестом для нового Центризбиркома, кото-
рый продемонстрирует, принимает ли комиссия реше-
ния самостоятельно или подчиняется указаниям пре-
зидента страны.

Лидер Республиканской партии, парламентарий
Давид Бердзенишвили не исключает, что президент
Грузии опередит такое развитие событий и лично об-
ратится в парламент с инициативой ввести институт
выборности мэров. По его мнению, инициатива Ми-
хаила Саакашвили может быть своего рода полити-
ческим ходом, направленным на введение оппози-
ции в заблуждение. Тем более что парламентское
большинство в дальнейшем вполне может заблоки-
ровать эту инициативу.

Кстати, Бердзенишвили сделал еще одно интерес-
ное заявление: мол, к требованию о проведении ре-
ферендума могут присоединиться и члены «Правой
оппозиции», а это, по его мнению, означает, что оп-
позиция в Грузии постепенно усиливается.

Так это или нет, покажет развитие событий в течение
ближайшего месяца. По действующему законодательству,
Центризбирком может одобрить или отвергнуть предло-
жение о проведении референдума именно за один ме-
сяц. В случае положительного ответа инициаторы про-
ведения референдума должны собрать 200 тысяч подпи-
сей избирателей, поддерживающих проведение референ-
дума, и представить их в Центризбирком.
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6 ИНТЕРВЬЮЧто интересует Тбилиси
Вывод баз и эскалация напряженности
Беженцы – гарантия мира
Тройной эффект приватизации

Глава Агентства по управлению
предприятиями Ираклий ЧОГОВАДЗЕ:

Госминистр по урегулированию конфликтов Георгий ХАИНДРАВА:

ИА Regnum

- На сегодняшний день состо-
яние грузинских предприятий и
поиски путей для их развития
являются одним из самых болез-
ненных вопросов для государ-
ства. Каково ваше видение вы-
хода из сложившейся ситуации?

- Существует два подхода. Первый,
это когда считается, что чиновник луч-
ше частного предпринимателя знает,
что и как делать, когда госпредприя-
тия управляются чиновниками. Вто-
рой: изначально чиновник или чело-
век, назначаемый им, не может эф-
фективно управлять предприятием, из
чего следует, что эти предприятия дол-
жны быть приватизированы. На сегод-
няшний день 90 процентов предприя-
тий, которые находятся в управлении
Агентства - однозначно должны быть
приватизированы. Причем, как мож-
но быстрее. Для этого есть три основа-
ния. Первое, как я уже отметил, час-
тный собственник управляет предпри-
ятием гораздо эффективнее, чем чи-
новник. Второе: финансовые ресурсы.
Богатое государство может вкладывать
деньги в развитие предприятий. У нас
государство бедное, и не имеет воз-
можности помочь предприятиям
встать на ноги. Третье: в государство
должны прийти деньги. Так что полу-
чается тройной эффект: мы привати-
зируем, получаем деньги, предприя-
тия находят собственников, которые
лучше управляют и которые могут
вкладывать деньги в их развитие.

- И какую же выгоду пресле-
дуют иностранцы, покупая бед-
ное грузинское предприятие?

- У нас предприятия не только при-
ватизируются. Часть из них будет
ликвидирована. К этой категории от-
носятся те, у которых нет никаких
перспектив и которые существуют на
бумаге. Часть будет перепрофилиро-
вана, например, Кутаисский автомо-
бильный завод. Возможно, западные
компании захотят производить на нем
детали... Очень многие предприятия
интересны инвесторам как террито-
рии, которые можно использовать для
строительства. Часть предприятий
останется в госсобственности, т.к. по
закону есть стратегические объекты,
которое государство должно сохра-
нить.

- Ваше агентство управляет
1800 предприятиями. Не отра-
зится ли негативным образом
потеря государством 90 процен-
тов из них?

- Так ведь они и сейчас никакой
пользы не приносят... И ничего нега-
тивного в том, что найдутся люди,
которые будут их развивать, я не
вижу.

- Приватизация - это слово,
которое уже стало синонимом
Грузии, частью ее имиджа. По-
чему другие постсоветские стра-
ны не пошли по этому пути?

- Каждая страна имеет свое разви-
тие, свой путь. Грузия решила, что
она не может себе позволить ждать
еще десять лет. Время идет, у предпри-
ятий нет тех ресурсов, чтобы разви-
ваться, кто-то же должен это сделать.
А сделать так, чтобы предприятия в
Грузии покупали только грузинские
бизнесмены, - абсурд. Не будем же мы
по крови определять, кто грузин, а кто
не грузин.

- А почему инвесторы так ин-
тересуются Грузией?

- Коммерческий интерес.
- С чем вы связываете тот

факт, что в 2004 году объем про-
мышленной продукции в Грузии
заметно вырос в сравнении с
2003 годом?

- Статистика учитывает не только
госпредприятия, но и частный сектор.
Нельзя не учитывать мощную работу
энерго- и нефтяного коридоров. Мно-
гие госпредприятия сменили менедж-
мент, следовательно, эффективность
производства возросла. Это касается,
в частности, Батумского и Потийско-
го портов. Произошла не приватиза-
ция, а коммерциализация, когда все
коммерческое отдается в частные
руки. Таким путем, путем концессии,
идут Батумский и Потийский порты,
Грузинская железная дорога, Грузин-
ская нефтяная компания, телефонная
компания. И общая атмосфера влия-
ет на развитие предприятий. Нема-
ловажными факторами являются по-
пулярность Грузии, приход новой
власти, снижение уровня коррупции.

- Страны Прибалтики также
перешли от одного строя к дру-
гому, но почему-то там это не
вызвало таких катаклизмов, как
в Грузии...

- Здесь уже играет роль ментали-
тет.

- Насколько перспективно со-
здание в Грузии совместных
предприятий?

- Не могу не приветствовать созда-
ние грузино-иностранных компаний.
На Западе да и на постсоветском про-
странстве есть партнеры, которые зна-
ют местный рынок. Приветствую и
создание в Грузии стопроцентно ино-
странных предприятий. Я привет-
ствую любые инвестиции в экономи-
ку Грузии, откуда бы они ни исходи-
ли, если, конечно, это не замешано с
отмыванием денег, наркобизнесом...

- В этом аспекте хочется осо-
бенно затронуть грузино-россий-
ские экономические контакты,
которые напрямую зависят от
зигзагообразных политических
отношений...

- Грузино-российские отношения
охладели с девятого апреля 1989
года. Это, конечно, не может не вли-
ять на экономические взаимоотно-
шения. Фактор России очень важен.
Россия - ближайший, самый боль-
шой сосед Грузии. Я рад, что, ре-
шив вопрос о выводе российских баз
с территории Грузии, мы сможем
перейти к новому этапу взаимоот-
ношений. Остаются, конечно, дру-
гие болячки, но хотя бы эта пробле-
ма уже преодолена. Российские эко-
номические проекты, которые име-
ют именно экономическую основу,
а не другую, можно только привет-
ствовать. Что касается политических
инвестиций, под которыми подразу-
меваются политические шаги, этот
вопрос находится вне сферы моей
компетенции.

- Как вы думаете, не повлечет
ли вывод российских баз из Гру-
зии ужесточение со стороны Рос-
сии экономических санкций в
отношении Грузии?

- Российские базы в Грузии - прой-
денный этап. Что касается такой воз-
можности, думаю, такая политика
будет абсолютно неэффективной. На
сегодняшний день в российском руко-
водстве я не вижу людей, которые бы
мыслили такими категориями.

- Вы согласны с тем, что эко-
номика Грузии зависит от эко-
номики России?

- Все экономики взаимозависимы.
Экономика Грузии очень сильно за-
висит от экономики Азербайджана, и
наоборот, экономика Армении если
не полностью, то очень сильно зави-
сит от экономики Грузии. Это глоба-
лизация, когда одна страна не может
существовать в отдельности. И сегод-
ня методами экономического давле-
ния трудно добиться политических
решений. Благоденствие России - это
польза Грузии и наоборот. Если в
России пойдут неконтролируемые по-
литические или экономические про-
цессы, это негативно отразится на
Грузии. Если Россия будет враждеб-
но относиться к Грузии как к государ-
ству, это будет иметь негативный эф-
фект.

- Сможет ли Турция занять
первую позицию в торговом обо-
роте с Грузией, а Россия пере-
меститься на вторую?

- Я был бы очень доволен, если бы
Турция и Россия соревновались, что-
бы как можно больше вкладывали в
Грузию инвестиций, как можно боль-
ше торговали. Как сказал премьер-
министр Грузии, он не успокоится,
пока не доведет торговый оборот меж-
ду Россией и Грузией до одного мил-
лиарда... Так что я был бы рад, если
Россия и Турция будут соревновать-
ся между собой, кто первый доведет
торговый оборот с Грузией до милли-
арда долларов. Но кто будет первым,
а кто вторым - не имеет никакого зна-
чения. Это не тот фактор, который
определяет политику страны.

- Какие предприятия в Грузии,
на ваш взгляд, наиболее рента-
бельны на сегодняшний день?

- Это предприятия в сферах транс-
порта, коммуникаций. В будущем,
однозначно, электроэнергетика. Гру-
зия - натуральный транспортный ко-
ридор из стран Центральной и Вос-
точной Европы в Среднюю Азию, что
подразумевает развитие железной
дороги, которая, кстати, тоже нуж-
дается в очень серьезных инвестици-
ях. Дальнейшее развитие портов Ба-
туми, Поти, Супса и процесс переда-
чи терминалов и причалов в частные
руки завершится к середине следую-
щего года. Развитию транспорта и
коммуникаций в Грузии также спо-
собствуют пуск проектов Баку-Тбили-
си-Джейхан, Баку-Тбилиси-Эрзрум,
будущие совместные проекты с Рос-
сией, которые коснутся Абхазии, в ча-
стности, открытие железной дороги
через Абхазию. Построение дороги
экстра - класса, связывающей Поти с
Батуми, а дальше с Азербайджаном.
Коммуникации - это приватизация
государственных компаний, «Электро-
кавшири», банковская сфера. И ко-
нечно, сферы, связанные с услугами,
туризмом...

Эхо Москвы

– Не так давно, точнее, девятого
июня, прозвучало достаточно жест-
кое заявление Грузии, которое я по-
прошу вас огласить и прокомменти-
ровать.

– Я думаю, вы имеете в виду заявление,
которое было сделано по поводу поставки
так называемой гуманитарной помощи в
Цхинвальский регион от правительства
Москвы. Было объявлено, что это на выде-
лено 60 миллионов 50 тысяч рублей. Из
этих денег 35.150 тысяч тратится на грузы
военного характера. Мы абсолютно не по-
нимаем, как это расценивать. И какое от-
ношение гуманитарная помощь имеет к
полевым кухням, палаткам, спецодежде и
машинам военного назначения. В ответ
получили, что это делается на основе со-
глашения, «существующего между прави-
тельством Москвы и правительством Рес-
публики Южная Осетия»...

Мы ответили, что это прямое нарушение
межгосударственных отношений, это пря-
мая поддержка сепаратистского режима...
По существующим договоренностям меж-
ду Грузией и Россией и по мандату, кото-
рый имеется в зоне конфликта, никто, кро-
ме миротворческих сил и полиции, мили-
ции, не имеет права там находиться. Ни-
какого «министерства обороны» в природе
не существует. Это незаконные вооружен-
ные формирования, ведущие вооруженное
противостояние с легальными властями
Грузии. И помощь им – это нарушение за-
кона, уголовно наказуемое действие как в
Грузии, так и в России.

– А была ли реакция на достаточно
резкое заявление?

– Как всегда, выступил господин Цой.
Это руководитель пресс-центра (правитель-
ства Москвы), и сказал, что это плод боль-
ного воображения. К сожалению, никаких
других аргументов мы давно уже не слы-
шим.

– Но ведь коль скоро имеет место
нарушение некоего равновесия меж-
ду двумя государствами, надо ли го-
ворить с правительством Москвы на
эту тему?

– Нас интересует, что за соглашение су-
ществует между сепаратистским правитель-
ством Южной Осетии, сепаратистским ре-
жимом и правительством Москвы. Если
такое существует, то на каком основании
оно заключено, какое право в данном слу-
чае сработало и как это расценивать. Для
нас это, я еще раз повторяю, прямая по-
мощь сепаратистскому режиму, это воен-
ная помощь повстанцам, которые ведут
вооруженное сопротивление в Грузии ле-
гальным властям.

– Прозвучала информация со ссыл-
кой на президента Грузии Михаила
Саакашвили, что он не намерен ми-
риться с существованием криминаль-
ных анклавов и предлагает властям
Южной Осетии сесть за стол перего-
воров. Я могу вас попросить расшиф-
ровать, что такое криминальные ан-
клавы в вашем понимании?

– За последний год, где-то с сентября
прошлого года и по май года нынешнего,
были очень серьезные позитивные сдвиги в
наших взаимоотношениях. Мы решили
очень серьезные вопросы, были разблоки-
рованы дороги, были выведены незаконные
вооруженные группы в зоне конфликта,
были выведены посты, были сняты заграж-
дения, наладилась доставка гуманитарной
помощи. И даже 28 мая мы должны были
пустить автобусы Цхинвали–Гори. Парал-
лельно очень успешно воплощались в
жизнь экономические проекты.

Но 29 мая был инцидент, который очень
резко изменил ситуацию... Тут может идти
разговор о мести, как мы понимаем. Я ду-
маю, что после совершения такого акта все
должны понимать: любой человек после
совершения этого варварского акта, грузин
он или осетин по национальности, может
быть похищен и умерщвлен.

– Только что поступила информа-
ция, что глава Минобороны РФ про-
сит учесть в проекте трехлетнего бюд-
жета расходы на вывод военных баз
из Грузии. Договоренность о выводе
достигнута, все хорошо?

– Договоренность достигнута, но все ли
хорошо, это будет ясно позже... Те собы-
тия, которые происходят в Цхинвальском
регионе, как раз говорят об обратном. Что

«Мы чувствуем опасность»

не все хорошо, не все довольны этим со-
глашением, и есть много его противников,
что все будет сделано для того, чтобы оно
сорвалось. Во всяком случае, мы чувству-
ем эту опасность. А то, что в бюджете дол-
жны быть предусмотрены деньги, я думаю,
это абсолютно понятно.

– Но коль скоро уже просят пре-
дусмотреть деньги, значит, пошло ре-
шение чисто технических вопросов...

– Процесс пошел, и мы приветствуем
это. Мы считаем, что это очень важный
шаг, который создает возможность очень
серьезно изменить наши взаимоотноше-
ния. Потому что это был камень преткно-
вения, психологический барьер. Мы счи-
таем, очень важно, потому что с техни-
ческой точки зрения, с точки зрения стра-
тегической или военной - об этом говорил
президент Путин - эти базы никакой роли
не играют. Это был чисто психологически-
политический вопрос. Но, к сожалению,
последние события в регионе говорят о
том, что этот процесс будет сложным. Ему
будут всячески ставляться палки в колеса.
И мы, представители доброй воли с обеих
сторон, те, кто нарабатывал эти решения,
кто принимал их, должны понимать, что
это будет сложно.

– Можно ли рассчитывать на ка-
кие-то подвижки в урегулировании
конфликтов в ближайшее время?
Каковы ваши прогнозы?

– Я еще раз повторяю, процесс урегу-
лирования продвигался довольно динамич-
но. Были достигнуты очень серьезные ре-
зультаты на фоне десятилетнего застоя,
явно было видно, что мы идем навстречу
друг другу... И вдруг два таких серьезных
инцидента, инспирированных, по наше-
му убеждению, на фоне заявлений отдель-
ных политиков российских (к сожалению,
в этом и мэрия Москвы замешана). Есте-
ственно, все это осложняет ситуацию.
Мало того, это создает практически про-
тивостояние не только правового, но и
дипломатического характера, потому что
мы не можем терпеть и мириться с тем,
что в этом регионе, где и так не  спокойно,
где и так люди устали от 10-12-летнего
напряжения, искусственно создается по-
чва для противостояния.

– Эскалация напряжения...
– Эскалация явная, нескрываемая, что

самое главное.
– Что касается четырехсторонней

встречи в Москве, о каких итогах
можно уже говорить?

– Я хочу сказать, что для нас самое важ-
ное сейчас - понимание, во всяком слу-
чае, устное. Я перед отъездом в Москву
встречался с господином Кокойты в Цхин-
вали, и у нас постоянные контакты были
с сопредседателями СКК. Потому что мы,
как никто, понимаем, что могут повлечь
события, которые происходят в регионе.
Мы сошлись на одном, что криминал – это
внеполитическая тема. Криминал не мо-
жет существовать и не должен существо-
вать...

«Грузия не может позволить
себе ждать еще десять лет»

Как заявил президент Грузии, у нас есть
план действий, своего рода road map (дорож-
ная карта). Он заявил о трехлетнем переход-
ном периоде, когда можно найти совместные
точки соприкосновения и дойти до полити-
ческого решения. Но права человека, безо-
пасность граждан, живущих там, это незыб-
лемые понятия. И мы надеемся, что встреча
в Москве, где будут встречаться министры
внутренних дел Грузии и России, - не исклю-
чено, что к этому будет приурочено и заседа-
ние сопредседателей СКК - куда будут вызва-
ны представители правоохранительных орга-
нов из Владикавказа и Цхинвали, мы при-
мем совместное заявление. В нем абсолютно
четко, конкретно будет поставлен вопрос, что
все незаконные вооруженные формирования,
действующие в зоне конфликта, будут разо-
ружены. А если они будут сопротивляться,
то к ним будут приняты меры, которые пре-
дусмотрены мандатом миротворческих сил. И
мы этот вопрос будем ставить очень принци-
пиально и очень остро.

– Что касается поезда Сочи–Тбили-
си?

– Мы прекрасно понимаем, что значит от-
крытие железной дороги, сквозного сообще-
ния между Россией и Грузией, там есть реги-
ональные и общие интересы. И мы готовы к
этому. Но мы хотим, чтобы это было в рам-
ках закона, чтобы это было в рамках сувере-
нитета, в рамках уважения друг к другу, а не
так, как это делается.

– И Россия действительно, как вы со-
общили, докажет свою способность иг-
рать роль миротворца в этой ситуации?

– Мы надеемся на это, потому что десять
лет посредничества рано или поздно должны
вылиться в конкретные результаты... Но если
это будет выливаться в то, что делает мэрия
Москвы, или же, скажем, те отдельные по-
литики, которые приезжают в Грузию без
визы, без уведомления и делают заявления о
том, что надо защищать граждан России на
территории Грузии, если верить заявлениям
новоявленного президента Северной Осетии
о том, что Осетия – это разделенная страна,
осетины – разделенный народ, что единствен-
ный выход - это объединение, если этим пу-
тем пойдут наши коллеги в России, то нам
трудно будет говорить о взаимопонимании.

– Какова ситуация в настоящее вре-
мя с беженцами?

– Сегодня мы как раз обсуждали вопрос
беженцев. Я думаю, что вопрос беженцев –
это не вопрос политики, это вопрос гумани-
тарный. Это основополагающие права чело-
века... Очень часто нашими коллегами в Аб-
хазии - российские представители поддержи-
вают обычно их - ставится вопрос о гаранти-
ях невозобновления военных действий. Я
думаю, что самая лучшая гарантия – это воз-
вращение беженцев в собственные дома. Ког-
да мирные граждане начнут вместе жить и
восстанавливать разрушенные безумством и
варварством свои дома и быт, я думаю, что
лучшей гарантии невозобновления каких-
либо военных действий быть не может.

Публикуется с сокращениями

Президент Национального банка Польши Лешек Бальцерович пригласил своего грузинского коллегу Романа Гоциридзе
в Польшу. «Мы готовы обменяться экспертами и оказать всяческую помощь в сферах, имеющих особенное значение для
Национального банка Грузии», - сказано в письме Бальцеровича. Встреча президентов банков Грузии и Польши состоялась
в Санкт-Петербурге, где 27-28 мая проходило ежегодное заседание клуба управляющих центральными банками стран
Средней Азии, Балкан и бассейна Черного моря. Именно в Санкт-Петербурге и пригласил Бальцерович Романа Гоциридзе
в Польшу.к
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пригласил
Гоциридзе

Грузинские пограничники задержали в территориальных водах Грузии плавающий под флагом Камбоджи
сухогруз «Алкор». Судно на восемь миль проникло в закрытый 119-й район. Законодательство Грузии за подоб-
ные нарушения предусматривает штраф в размере 50 тысяч лари. Акт о наложении штрафа уже составлен и
передан экипажу судна, состоящему из граждан Украины. В случае неуплаты штрафа судно будет продано с
аукциона.

Пограничники
задержали
камбоджийский
корабль

Поти
перестраивается

В Парламенте Грузии 16 июня состоялась презентация плана развития города-порта Поти. Автором проекта является
группа архитекторов «Тбилгорпроекта». Согласно проекту, центральная часть Поти будет полностью отдана под бизнес-
центры и офисы фирм. На побережье будут построены развлекательные заведения, яхт-клубы и гостиницы. Будет у Поти
и свой пляж. В случае привлечения инвестиций на осуществление этого проекта понадобится 15-20 лет.

Продали
«Сакартвело»

G H N

На состоявшемся в Министерстве экономического развития Грузии 16 июня очередном приватизационном аукционе был
продан расположенный в Кобулети санаторий ООО «Сакартвело». Стартовая цена объекта составляла 750 тысяч долла-
ров. Покупатель, компания «Кока-кола ботлерз Джорджиа», заплатила за санаторий 760 тысяч долларов. Других желаю-
щих купить этот объект не оказалось. Новый владелец санатория заявляет, что профиль объекта не изменит и вложит
серьезные инвестиции в его развитие.
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7«Хет-трик» Левана Мелкадзе
Лига чемпионов: готовность №1
Пора переходов
Уильямс меняет прописку
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Лучшие!

Динамовцы -
нарасхват

Трансферная кампания в Грузии
началась сразу после завершения
первенства страны. И совсем неуди-
вительно, что наибольшую актив-
ность проявляет двенадцатикратный
чемпион страны – столичное «Дина-
мо». Естественно, эти действия мо-
ментально обросли слухами в раз-
личных спортивных издания. Их
опровергает пресс-атташе клуба Ле-
ван Саникидзе:

- Наш комментарий был препод-
несен неправильно, да и позиция
клуба была интерпретирована не-
верно. Должен заявить, что ни Да-
вид Гамезардашвили, ни Григол
Долидзе не входят в интересы клу-
ба, хотя этим самым мы никак не
намерены унижать этих футболис-
тов. Просто один клуб не может вме-
стить всех хороших игроков...

В трансферной политике нам не-
чего скрывать. У Ираклия Зоидзе
завершился контракт с клубом, но
он остается в команде. Так решил
главный тренер Каха Цхададзе. Пе-
реговоры с вратарем уже заверши-
лись, контракт оформлен.

К тренирующимся в «Динамо»
Нергадзе, Мегреладзе, Акобия и Сту-
руа добавился Абрамидзе. А Бобо-
хидзе, Гигаури и Сандро Иашвили
нам не чужие, они остаются в соб-
ственности «Динамо». Просто, до
конца прошедшего сезона они были
одолжены другим клубам. Повторяю,
они тренируются в «Динамо». В слу-
чае оформления контракта или при-
нятия какого-либо иного решения,
об этом будет объявлено.

Мы одолжили «Сиони» Двали и
Куцуруа, Чичвеишвили продолжа-
ет тренироваться в «Динамо», из ко-
манды ушли Силагадзе и Кунегато.
Ромеро поставлен на трансфер. Что
касается Какаладзе, то он, скорее
всего, продолжит карьеру в другом
клубе. Говорить о возможном пере-
ходе Аладашвили в киевское «Дина-
мо» пока рано – официально к нам
никто не обращался. У Аладашвили
есть определенные обязательства
перед клубом и только после их вы-
полнения он сможет перейти в дру-
гую команду...

Изменения намечаются и в дру-
гих командах. Так, болнисский «Си-
они» ведет активные переговоры с
четырьмя динамовцами: это уже
упоминавшиеся Джаба Двали и Ге-
оргий Куцуруа, а также вратарь
Давид Гварамадзе и защитник Ле-
ван Хмаладзе.

Интенсивно готовятся к новому
сезону в телавском «Кахети». Как
заявил главный тренер команды
Отар Коргалидзе газете «Спорти», он
заинтересован в приобретении –
опять-таки - столичных динамовцев
Георгия Квитаишвили и Зураба Эко-
ния. Кроме этого не исключено, что
клуб пополнят горийцы Георгий
Мдзинарашвили и Давид Тархниш-
вили.

Не менее активен еще один дебю-
тант высшей лиги – «Боржоми».
Главный тренер команды Георгий
Пруидзе делает упор на футболис-
тов расформированного ФК «Тби-
лиси». По данным грузинской
спортивной прессы, в клуб хотят
пригласить защитников Бесо Мики-
ашвили и Георгия Попхадзе, полу-
защитников Реваза Гецадзе, Шота
Джикия и Михаила Месхи. Погова-
ривают и об интересе, проявляемом
к вратарю чемпиона Зурабу Мама-
ладзе, который может продолжить
карьеру и в «Локомотиве».

Ирония судьбы
Чемпион сыграет с «Ливерпулем»?

После того, как на выходных определились последние четыре победителя
национальных первенств прошедшего футбольного сезона, состав участни-
ков Лиги чемпионов УЕФА-2005/06 стал известен полностью. УЕФА начал
процесс утверждения списка участвующих команд с национальными ассоци-
ациями. А 24 июня в Ньоне (Швейцария) состоится жеребьевка первого и
второго квалификационных раундов.

В ней будет участвовать и действующий победитель турнира - «Ливерпуль».
УЕФА предоставило команде возможность защитить свой титул, начав борь-
бу с первого квалификационного раунда. Того самого, в котором выступит
чемпион Грузии «Динамо» Тбилиси.

Самое интересное, что к жеребьевке на этом этапе команды разделили на
«сеянных» и «несеянных». По воле УЕФА «Динамо» попало в состав первых, а
клубный чемпион Европы – ирония судьбы – во вторую. Так что, вполне воз-
можно, что в середине июля мы увидим в Тбилиси Джерарда и компанию.

Помимо «Ливерпуля» соперниками «Динамо» на первом этапе могут стать:
мальтийская «Слима Уондерерс», ирландский «Шелбурн», армянский «Пюник»,
уэльсский «Тотал нетворк», албанская «Тирана», североирландский «Гленто-
ран», эстонская «Левадия», люксембургский «Дюделанж», азербайджанский
«Нефтчи», фарерский «Торсхавн» и казахстанский «Кайрат». Согласитесь, не-
сколько странно видеть в этой компании «Ливерпуль».

Напомним, матчи первого этапа состоятся 12-13 и 19-20 июля. Второй
отборочный круг пройдет 26-27 июля и второго-третьего августа. Там, в слу-
чае удачи в первом раунде, «Динамо» будут ждать «Трабзонспор» (Турция),
«Селтик» (Шотландия), «Андерлехт» (Бельгия), «Тун» (Швейцария), «Дина-
мо» (Киев, Украина), ЦСКА (София, Болгария), «Волеренга» (Норвегия),
«Маккаби» (Хайфа, Израиль), «Рапид» (Австрия), «Партизан» (Белград, Сер-
бия и Черногория), «Локомотив» (Москва, Россия), «Брондбю» (Дания), «Хай-
дук» (Хорватия), «Мальме» (Швеция), «Дебрецен» (Венгрия), «Стяуа» (Ру-
мыния).

Жеребьевка третьего отборочного раунда состоится в Монако. На этом эта-
пе в борьбу вступят экс-чемпионы Европы «Аякс», «Интернационале» и «Ман-
честер Юнайтед». Победители по сумме двух игр попадут в групповой этап,
который стартует 13/14 сентября и завершится 6/7 декабря.

Финал пройдет 17 мая в столице Франции на «Стад-де-Франс».

15 июня Профессиональная футбольная
лига Грузии (ПФЛ) чествовала лауреатов
сезона 2004/05. Одновременно представила
своих фаворитов газета «Сарбиели», по ре-
зультатам ежегодного опроса журналистов.

Версия ПФЛ
Голкиперы:

1. Звиад СТУРУА («Торпедо», «Локомо-
тив») 2. Сосо ГРИШИКАШВИЛИ («Тби-
лиси») 3. Ираклий ЗОИДЗЕ («Динамо»
Тбилиси)
Защитники:

1. Реваз КЕМОКЛИДЗЕ («Тбилиси») 2.
Леван СИЛАГАДЗЕ («Динамо» Тбилиси) 3.
Давид ГАМЕЗАРДАШВИЛИ («Торпедо»)
Полузащитники:

1. Давид ОДИКАДЗЕ («Тбилиси», «Ди-
намо» Тбилиси) 2. Лаша НОЗАДЗЕ («ВИТ-
Джорджия», «Динамо» Тбилиси) 3. Шота
БАБУНАШВИЛИ («Торпедо»,  «Динамо»
Тбилиси)
Нападающие:

1. Леван МЕЛКАДЗЕ («Динамо» Тбили-
си) 2. Георгий МЕГРЕЛАДЗЕ («Торпедо»)
3. Михаил БОБОХИДЗЕ («Локомотив»)
Тренеры:

1. Нодар  АКОБИЯ («Локомотив»), 2.
Отар ГАБЕЛИЯ («Торпедо») 3. Каха ЦХА-
ДАДЗЕ («Динамо» Тбилиси)
Арбитры:

1. Леван ПАНИАШВИЛИ 2. Александр
ШИЛАКАДЗЕ 3. Мераб МАЛАГУРИДЗЕ
Открытие сезона:

1. Георгий ГАНУГРАВА («Зестафони») 2.
Бека ГОЦИРИДЗЕ («Зестафони») 3. Ирак-
лий КАХЕЛИШВИЛИ («Локомотив»)

Бомбардир
Леван МЕЛКАДЗЕ («Динамо» Тбилиси)

Версия «Сарбиели»
Лучший футболист сезона 2004/05

1. Леван КОБИАШВИЛИ («Шальке 04»,
(Гельзенкирхен, Германия) 2. Малхаз АСА-
ТИАНИ («Локомотив» Москва, Россия) 3.
Каха КАЛАДЗЕ («Милан», Италия)

Лучший футболист высшей лиги сезона
2004/05

1. Леван МЕЛКАДЗЕ («Динамо» Тбили-
си) 2. Давид ОДИКАДЗЕ («Тбилиси», «Ди-
намо» Тбилиси) 3. Звиад СТУРУА («Тор-
педо», «Локомотив»)

Футбол. Чемпионат мира. Юношеские сборные. Группа А. ЯПОНИЯ – БЕНИН 1:1. АВСТРАЛИЯ – ГОЛЛАН-
ДИЯ 0:3. Положение команд: 1.Голландия - 6 очков. 2.Япония - 2. 3.Австралия - 1. 4.Бенин - 1. Группа Е. КАНАДА –
КОЛУМБИЯ 0:2. ИТАЛИЯ – СИРИЯ 1:2. Положение команд: 1.Колумбия - 6 очков. 2.Сирия - 4. 3.Канада - 1. 4.Италия
– 0. Группа F. ШВЕЙЦАРИЯ – БРАЗИЛИЯ 0:1. НИГЕРИЯ - КОРЕЯ 1:2. Положение команд: 1.Бразилия - 4. 2.Корея
- 3. 3.Швейцария - 3. 4.Нигерия - 1.

Футбол. Чемпионат России. Перенесенные матчи. ЦСКА - САТУРН 1:0. ЛОКОМОТИВ - ЗЕНИТ 0:0. Положе-
ние команд: 1. «Локомотив» - 24 очка. 2. «Спартак» – 20. 3. «Зенит» - 19.

Футбол. Кубок Италии. Финал. Ответный матч. ИНТЕР – РОМА 1:0. Первый матч - 2:0. «Рома» в следующем
сезоне примет участие в розыгрыше Кубка УЕФА, так как «Интер» по итогам национального первенства квалифицировался
в Лигу чемпионов.

Теннис. The 10tele.com Open(АТР). Ноттингем, Великобритания, 323 250 евро. Одиночный разряд. ВТО-
РОЙ КРУГ. Ришар Гаскэ (Франция,4) - Джонатан Маррэй (Великобритания) 6:4, 6:1. Парадорн Шричапхан (Тайланд,
6) Ян Вацек (Чехия) 7:6, 7:6. Томаш Бердых (Чехия) - Томас Юханссон (Швеция, 2) 7:6 (7:5), 7:6 (10:8). Иван Люби-
чич (Хорватия, 1) - Иво Карлович (Хорватия). Кеннет Карлсен (Дания) - Доминик Хрбаты (Словакия, 3) 6:4, 6:4. Кароль
Бек (Словакия) - Оливье Рохус (Бельгия, 7) 6:4, 6:3. Тейлор Дент (США, 5) - Трэвис Реттенмайер (США) 6:3, 1:6, 6:3.
Максим Мирный (Беларусь, 8) - Хюнг-Тайк Ли (Корея) 6:1, 6:4.

Теннис. Ordina Open(АТР). Хертогенбос, Голландия, 500 000 долларов. Одиночный разряд. ВТОРОЙ
КРУГ. Ларс Бургсмюллер (Германия) - Томми Робредо (Испания, 1) 6:2, 7:6. Ян Херных (Чехия) - Гильермо Кория
(Аргентина, 2) 6:3, 6:4. Филипп Кольшрайбер (Германия) - Робин Содерлинг (Швеция, 5) 6:4, 4:6, 7:6 (11:9). Мишель
Ллодра (Франция) - Поль-Анри Матье (Франция, 8) 6:4, 4:6, 6:3.

Теннис. Ordina Open(WTA). Хертогенбос, Голландия, 500 000 долларов. Одиночный разряд. ВТОРОЙ
КРУГ. Надежда Петрова (Россия, 2) - Мариана Диаз-Олива (Аргентина) 6:3, 6:4. Динара Сафина (Россия, 4) - Мария
Кириленко (Россия) 6:4, 7:6 (7:2). Микаэлла Крайичек (Нидерланды) - Анабель Медина Гарригес (Испания, 3) 6:3, 3:6,
6:2. Гизела Дулко (Аргентина, 6) - Мария Елена Камерин (Италия) 6:3, 6:0. Клара Кукалова (Чехия, 8) - Клодин Шоль
(Люксембург) 6:4, 4:6, 6:0. Люси Сафарова (Чехия) - Вирджиния Руано Паскуаль (Испания) 6:1, 6:1. Меганн Шонесси
(США) - Анна-Лина Грёнефельд (Германия, 7) 7:6 (11:9), 3:6, 3:0 (отказ).

Hastings Direct International Championships(WTA). Истборн, Великобритания, 585 000 долларов. Оди-
ночный разряд. ВТОРОЙ КРУГ. Марион Бартоли (Франция) - Лиза Реймонд (США) 6:3, 6:4. Роберта Винчи (Италия)
- Вера Звонарева (Россия, 5) 6:2, 7:6 (7:5). Светлана Кузнецова (Россия, 2) - Анна Чакветадзе (Россия) 1:6, 6:4, 7:6
(7:5). Машона Вашингтон (США) - Виржини Раццано (Франция) 7:6 (7:4), 6:4. Вера Душевина (Россия) - Амели Морес-
мо (Франция) 6:4, 6:4. Анастасия Мыскина (Россия, 4) - Мария Венто-Кабчи (Венесуэла) 6:4, 5:7, 6:0. Натали Деши
(Франция, 8) - Эми Фрейзер (США) 4:6, 6:3, 6:3.

Шеммонд Уильямс уедет в «Маккаби»
По сообщениям израильской прессы, темнокожий разыгрывающий сборной Грузии

Шеммонд Уильямс, завоевавший в составе казанского УНИКСа бронзу российского чем-
пионата, продолжит свою клубную карьеру в тель-авивском «Маккаби». Предполагается,
что он заменит звезду этого клуба, литовца Шарунаса Ясикявичуса, который поставлен
на драфт НБА.

Напомним, опрос баскетболистов, выступающих в первенстве России, проведенный
газетой «Спорт-Экспресс», вывел грузинского американца на второе место в списке луч-
ших по итогам сезона 2005/06. Первое место занял центрфорвард ЦСКА Дэвид Андер-
сен, набравший 46 очков. А Уильямс набрал 32 очка, опередив армейца Маркуса Браун
и Сэмюэля Хоскинса из «Урал-Гейта».

Шеммонда семь раз поставили на первое место, трижды – на второе и пять раз – на
третье. Кстати, баскетболисты ЦСКА ни разу не подчеркнули в опросном листе фамилию
Уильямса.

Стенка на стенку
Четыре команды НБА сыграют целую серию товарищеских матчей против европейских

команд, играющих в Евролиге. Игры, получившие название NBA-Europe, пройдут в пе-
риод с октября 2006 по 2007 год. Всего в рамках этих матчей команды НБА посетят пять
европейских стран, в каждой из которых сыграют против сильнейшей местной команды.
«NBA-Europe - это самая амбициозная программа в баскетболе на сегодня», - сказал пред-
ставитель НБА Дэвид Стерн.

Пересменка
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1 Наступает самый горячий летний сезон в Ф1 - сезон переходов. В пад-

доке Монреаля очень популярной в минувшие выходные была тема рас-
ставания с Ferrari Рубенса Баррикелло. Ее подхватили итальянские газе-
ты - и вот некоторые расклады, предлагаемые сторонними наблюдателями
с Апеннин.

Цепь рассуждений такова. Если Рубенс уходит из Ferrari, кто его сме-
няет? Кандидатами называют двоих: Фелипе Массу и Джанкарло Физи-
келлу. А куда денется Рубенс? В BAR, где директорствует его приятель Жиль
де Ферран, или Red Bull, куда будет поставлять свои моторы... Ferrari.

На место Физико в Renault прочат Уэббера, позиции которого в Williams
кажутся недостаточно прочными, да там, к тому же, ждут Баттона (вмес-
те с моторами Honda).

Кстати, Williams может покинуть и Хайдфельд (в Sauber) и тогда вме-
сте с Баттоном (и моторами Honda) туда мог бы отправиться Такума Сато.
Второй кандидат на место в BAR давно известен: Энтони Дэвидсон.

Что касается McLaren и Toyota, там перемен не предвидится, а судьба
замыкающих Minardi и Jordan (Midland) мало кого по-настоящему вол-
нует.

Оба аутсайдера нацелены на рента-драйверов, так что позиции Карти-
кеяна, Монтейру, Фризахера и Алберса напрямую зависят от щедрости их
спонсоров.
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8 Х И Т ЫПринципы певца
По примеру Гарри и Салли
Пособие для революционеров
Кабриолет от Volvo

п
р

я
м

а
я

 
р

е
ч
ь

Певец Сосо ПАВЛИАШВИЛИ:

"Могу выступать
в любом жанре"
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АФИШААФИША
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и Спектакли
Театр оперы и балета

"Дон Паскуале", 19.00
Театр киноактера

Фестиваль GIFT.
"Сон в летнюю ночь", 19.00

Театральный подвал на Руставели
"Инстинкт", 20.00

Тависупали театри
Фестиваль GIFT. "Провокация-4", 20.00

Театр пантомимы
"Пирослами", 18.00

Кино
Дом кино

"Топаз", 18.00

Экспозиция
TMS

Выставка изобразительного искусства
Вернисаж

"Репрессированное искусство
17 лет спустя. Коллаж, объект".
Групповая выставка грузинских
авангардистов 70-х годов.

Байя
Персональная выставка работ
Валиды Кутателадзе.

Шарден

19 июня

Спектакли
Театр оперы и балета

"Дон Паскуале", 19.00
Театр имени Сандро Ахметели

"Убежище короля Лира", 18.00
Театральный подвал в Ваке

"Мария Стюарт". Премьера, 19.00
Тависупали театри

"Квартира на улице Кипшидзе".
Закрытие сезона, 19.00

Экспозиция
Вернисаж

"Репрессированное искусство
17 лет спустя. Коллаж, объект".
Групповая выставка грузинских
авангардистов 70-х годов.

Байя
Персональная выставка работ
Валиды Кутателадзе.

Шарден
Мемориальная выставка работ
Гоги Купрадзе

Музей истории Тбилиси "Карвасла"
"Специально простое"

Хобби

18 июня

17 июня

A Lot Like Love
В кинотеатре «Руставели»

Спектакли
Театр оперы и балета

"Дон Паскуале", 19.00
Театр имени Сандро Ахметели

"Собаки улицы Палиашвили", 18.00
Театральный подвал в Ваке

"Мария Стюарт", 19.00
Самепо убнис театри

Фестиваль GIFT. Антреприза.
"Дуэль слабых созданий", 19.00

Концерт
Государственный концертный зал
Фестиваль "Парад победителей",
10.00, 18.00

Экспозиция
Вернисаж

"Репрессированное искусство
17 лет спустя. Коллаж, объект".
Групповая выставка грузинских
авангардистов 70-х годов.

Цирк
Представление мастеров циркового
искусства Грузии, Украины
и России, 12.00, 15.00

"От диктатуры
к демократии"

6 P M

- Есть хороший способ стать знаменитым и популярным, делая все вопреки
здравому смыслу и тому, что положено делать людям вообще... Главное, что-
бы о людях говорили. Лично я придерживаюсь совершенно другой точки зре-
ния. У меня иная позиция: мне не все равно, что обо мне будут говорить.
Важно, чтобы мой сын гордился своим отцом, чтобы обо мне, моих близких и
работе уважительно отзывались мои друзья.

Я был очень добрым, пока не понял, что моя доброта никому не на пользу.
Это только возможность для непорядочных людей лишний раз использовать
доброту в своих нечистых целях. Теперь я по-другому строю свои отношения с
людьми. У меня есть очень узкий круг доверенных людей...

У меня никогда не было творческих кризисов. Был период в жизни, когда я
реже стал появляться на людях и на экране. Причина тому - проблемы со
здоровьем, а также смерть очень близкого мне человека, которая на долгое
время выбила меня из колеи. Но в отношении творчества я никогда не жало-
вался на отсутствие идей или недостаток возможностей. Могу выступать в
любом жанре: поп, рок, блюз, джаз. У меня столько песен в стиле рок, что я
готов выпустить целый альбом...

Я всегда мечтал сниматься в кино. Но, как правило, все предложенные
роли - это бандит-кавказец, которого в следующей серии убивают. Разве это
нормальное предложение? Да и вообще, я считаю, что у нас в кино если бан-
дит - то кавказец. В современном кинематографе просто сложились опреде-
ленные стереотипы, которые нужно искоренять. По-моему, это национальное
бедствие. Ведь кино - это сильнейшее орудие воздействия на умы людей. Именно
поэтому я от всех этих ролей отказался. Зачем настраивать всех против моего
народа?!

Брак Серии А
Италию футбольную

охватила свадебная лихо-
радка. На днях лидер
"Ювентуса" Алессандро
дель Пьеро тихо обвенчал-
ся с Соней Аморузо. Зав-
тра поженятся нападаю-
щий римского клуба "Ла-
цио" Фабио Баццани и
фотомодель Алессия
Мерц. Среди гостей они не
увидят Джанлуку Дзамб-
ротту и его избранницу
Валентина, венчание ко-
торых пройдет практичес-
ки в то же самое время.
На следующий день в пря-
мом эфире можно будет
увидеть первые минуты
совместной жизни фор-
варда "Ромы" Франческо
Тотти и Илари Блази. В
конце месяца нападаю-
щий "Кальяри" Давид Су-
азо возьмет в жены Эли-
зу, а мисс Италия 1999
Манила Наццаро выйдет
замуж за полузащитника
"Сиены" Франческо Коц-
ца. Впрочем, и июль обе-
щает быть бурным. Второ-
го июля сезон свадеб от-
кроет хорват из "старой
сеньоры" Игорь Тудора,
который поведет к алтарю
свою избранницу Паолу.

Белиссима
Алессия

Мемориальная выставка работ
Гоги Купрадзе

Музей истории Тбилиси "Карвасла"
"Специально простое"

Хобби
"Свободная тема". Выставка
работ победителей детского конкурса.

"Свободная тема". Выставка
работ победителей детского конкурса.

Цирк
Представление мастеров циркового
искусства Грузии, Украины
и России, 12.00, 15.00

Фильм "Больше чем
любовь" стал очередной
вариацией на тему
классической романти-
ческой комедии "Когда
Гарри встретил Салли" с
Мэг Райан и Билли Кри-
сталом в главных ролях.
На этот раз в роли геро-
ев, играющих в дружбу
между мужчиной и жен-
щиной - Энтон Катчер и
Аманда Пит. Оливер
(Катчер) и Эмили
(Пит) познакомились
во время полета в Нью-
Йорк семь лет назад.
Тогда между ними не
проскочило искры, но
судьба с завидным по-
стоянством продолжала
сталкивать их год за го-
дом, и вскоре их отно-
шения переросли в
дружбу. Оливер влюб-
лялся в других девушек,
Эмили общалась с дру-
гими парнями. Они де-
лились друг с другом сво-
ими переживаниями - и
продолжалось это до тех
пор, пока они не поня-
ли, что счастье-то все
эти годы было совсем
рядом, и что они созда-
ны друг для друга...

Режиссер: Найджел
Коул. В ролях: Эштон
Катчер, Аманда Пит,
Али Лартер, Кал Пенн,
Хершель Блифелд, Мун
Бладгуд.

В Москве в "Новом издательстве" вышла
книга Джина Шарпа о "бархатных" рево-
люциях "От диктатуры к демократии". Это
своеобразное пособие по ненасильственной
политической борьбе, выходившее и исполь-
зовавшееся на Украине, в Сербии и других
странах. Книга отвечает на один вопрос: что
делать, чтобы без применения оружия свер-
гнуть диктаторский режим. Написанная в
1993 году для бирманской оппозиции, уже
издавалась в России. Потом в Индонезии,
Югославии, в прошлом году она вышла на
Украине. Только в США книга издавалась
дважды. Второе российское издание - ярко
оранжевого цвета. Как говорится в пресс-
релизе, книга сыграла большую роль в свер-
жении авторитарных режимов Сербии, Гру-
зии и других стран и на сегодняшний день
стала классическим руководством по так-
тике и стратегии ненасильственного поли-
тического сопротивления. Точно известно,
что деятели украинской революции читали
Шарпа и использовали прочитанное.

Диск Фила Манзанера 6 PM немного
уступает своему предшественнику Vozero.
Но во многом является его логичным про-
должением. Фил продолжает скрещивать
свой фирменный стиль с современным
саундом, обильно сдобренным электрони-
кой. Смесь получается гремучая, но при-
ятная на слух. Кроме того, на диске от-
метились более чем знаменитые Брайэн
Ино, Дэвид Гилмор, Роберт Уайтт, Энди
МакКэй и Пол Томпсон. К примеру, вме-
сте с последним и Ино Манзанера испол-
няет Broken Dreams, а с с Уайттом и Гил-
мором Always You и Sacred Days. Очень
даже неплохо исполняет.

EverQuest 2
Игра эта - кристально-чистое фэнтези. Без паровых двигате-

лей, инопланетян и огнестрельного оружия. Здесь живут эль-
фы, гномы, тролли, рыцари, некроманты, драконы и орки. На
землях континента Норрат сошлись в вечном клинче два вели-
ких города: Кейнос, оплот света, и Фрипорт, мрачное средото-
чие зла. От оригинала сиквел отделяют пятьсот лет, новый дви-
жок и метеоритный дождь, стерший с планеты все королев-
ства. Главным перевалочным пунктом беженцев, следующих
во Фрипорт или Кейнос, стал небольшой остров. Игроки сту-
пают на твердую почву, где им тут же выдают казенное обмун-
дирование и предлагают на выбор один из четырех базовых
классов. Дальше вам подбросят занятные миссии, а потом на-
чинается самое главное: борьба на выживание на большой зем-
ле... Кстати, если есть желание сыграть в он-лайне, то жела-
тельно иметь доступ в Интернет.

Системные требования: Pentium III/Athlon XP 1.4 ГГц, 512 Мб памяти, 3D-ускори-
тель с 64 Мб памяти, 5.5 Гб на винчестере, Интернет-доступ (64K). Рекомендуемые тре-
бования: Pentium 4/Athlon 64 3 ГГц, 2 Гб памяти, 3D-ускоритель с 256 Мб памяти, 5.5
Гб на винчестере, Интернет-доступ (от 128K).

Volvo C70
В сентябре Volvo по-

кажет новый кабрио-
лет C70. Главной осо-
бенностью автомобиля
станет жесткая склад-
ная крыша. Начинка
его, как предполагает-
ся, останется прежней:
пятицилиндровые дви-
гатели мощностью 140
л.с., 170 л.с. и 220
л.с., четырехцилиндро-
вые моторы, развива-
ющие 100 и 125 л.с.,
а также дизельные мо-
торы мощностью 110 и
136 л.с. Они будут со-
четаться с пяти- и ше-
стиступенчатыми ме-

ханическими КПП и пятиступенчатым "автоматом". В США ожидают, что шведский каб-
риолет будет стоить от 30 тысяч долларов. Сколько он будет стоить в Европе, пока не
известно. Продажи, скорее всего, начнутся в следующем году.


